

## [Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)

En el Partidazo de Cope creemos que el mejor deporte no tiene por qué acabar nunca, disfruta cuando quieras de más episodios como este en Cope.es y en la antena, de lunes a viernes desde las once y media de la noche.

¿Qué tal? Buenas noches, once y media, diez y media en Canarias. Bienvenidos, bienvenidas. Pues esto es el Partidazo, cadena Cope en este lunes, 9 de octubre, lunes cuya actualidad se ha visto alterada desde las 10 de la noche, actualidad deportiva y casi diría de información general. A esa hora, media set en Tele5 ha emitido en exclusiva la declaración de Yeni Hermoso ante la Fiscalía el pasado 6 de septiembre, declaración íntegra que ha ido troceando y que ha consistido en diferentes fases del día en el que la Selección Española ganó el Mundial en Australia. Cuenta Yeni Hermoso en esa declaración ante la Fiscal lo que sucedió en el campo, su versión de lo que sucedió en el campo, lo que sucedió en la puerta del vestuario, la conversación con Rubiales, cómo se gestó el comunicado, el polémico comunicado en el que la Federación ponía en boca de Yeni Hermoso palabras que ella asegura no haber dicho en ningún momento y además como fue después el viaje de vuelta en el avión donde se produjeron más coacciones, incluso su familia y cómo se produjo después la visita a Ibiza para que entablara conversaciones con Luis Rubiales. Enseguida lo escuchamos todo, repasamos todo y opinamos sobre algo que sigue coleando meses después, esta declaración es del 6 de septiembre, insistimos 6 de septiembre, solo dos semanas después de que se produjeran los acontecimientos en Australia. Como ya hemos escuchado las versiones de Rubiales, lo más importante era que Yeni Hermoso pusiera voz a lo relevante y es que lo que ocurrió en el campo en ningún momento, a pesar de lo que dijo Rubiales, según Yeni Hermoso, ¿en algún momento fue consentido ese beso? No, se sintió violentada o violada por ese acto, o sea, claramente me sentí no respetada, o sea, en ese momento no se me respeto en ningún momento, ni como jugadora ni como persona, estaba viviendo algo que era histórico, al final pienso que un hecho así iba a cargar consecuencias y también me estaban a mí sometiendo algo que yo en ningún momento busqué ni sé para encontrarme con esa situación. Después escucharemos el resto

de la declaración ante la fiscal de Yeni Hermoso, las preguntas de la fiscal evidentemente que estaban

sujetando la querrela contra Luis Rubiales con las palabras de Yeni Hermoso. Luego, insisto, lo escuchamos, opinamos y valoramos lo que ha publicado, lo que ha emitido esta noche, Mediaset en Tele5. Ahora estamos con el resto de la declaración, antes sepan que el fin de semana nos deja varios lesionados a algunos de mucha gravedad. La mía mal, el primero, está en Madrid para ser examinado por los médicos de la selección, mañana se va a decidir si viaja Sevilla o si regresa a Barcelona, parece que va a regresar a Barcelona. Cundé es guince en el ligamento lateral interno de la rodilla izquierda, atención, va a estar entre 5 y 6 semanas de baja, por tanto se pierde el clásico Cundé. Bartra en el Betis tiene una lesión parciara en el tendón de Aquiles, va a estar de baja entre 4 y 6 meses. El Betis se plantea fichar a un central, así que noticias muy relevantes después del fin de semana. Y por supuesto, también muy importante, el Sevilla. Está buscando entrenador después de despedir ayer a Mendilívar y están las altas esferas del club en Madrid, en la capital de España. José Manuel Oliva, ¿qué tal, Oliva? Muy buenas. Hola, ¿qué tal, Juanma? Buenas noches. ¿Han encontrado un entrenador ya? No, no,

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

de hecho, acaban de regresar. Tenían previsto quedarse en Madrid, pero de momento en el último ave de la jornada, acaban de regresar a Sevilla después de pasar todo el día en la capital de España, mantener distintos contactos con agentes de entrenadores. Han sondeado, por ejemplo, entrenados como Marcelino García Toral. Alguna opción incluso me comentaba en el extranjero, han llegado a sondear como estaría el caso de Marcelo Gallardo, el técnico argentino, alguna opción nacional más, pero de aumento han regresado, insisto, hace tan solo unos minutos hasta la estación de Santa Justa y de aumento las noticias que no hay sustituto. El entrenamiento se ha retrasado a mañana por la tarde, 7 de la tarde del entrenamiento del Sevilla. Se espera que mañana se vuelva a activar todo la búsqueda de ese entrenador, pero lo que me contaban a última hora del día es que esperan que sea el propio Víctor Horta, entre las opciones que han sondeado en el día de hoy, el que mañana coloque el objetivo que tiene el Sevilla para dirigir al club a partir del próximo miércoles juez aproximadamente. Mañana podría haber noticias durante la mañana, pero hoy simplemente ha sido una jornada de sondeos constantes en la capital de España con la presencia del presidente Castro, del vicepresidente del Nido Carrasco y también del propio director deportivo Víctor Horta. Gracias, Oliva. Un abrazo. Un abrazo. Si nos enteramos de algo, durante el transcurso del programa llamará Oliva, Víctor, quien sea, para darle la información a los oíndes del partíazo. Hemos tenido dos partidos de segunda división. El Villarreal B le ha ganado 3-1 al español. Resultado sorpresa. Y el Elcher ha ganado 2-1 a la Andorra. ¿Cómo está la segunda? Foto. ¿Cómo está la segunda? Que en dos puntos están los seis primeros equipos. Sí, además el español si hubiera ganado se hubiera puesto. Está el Tenerife de líder, 21 puntos. Segundo el español con 20 después de la derrota. Y luego está Leganes 19, Levante 19, Zaragoza 19 y Valladolid 19. No va a ser así toda la liga, evidentemente. Ojalá así. Ojalá, ojalá, pero evidentemente habrá equipos que se escapen, pero vamos, que los playoff y las salas... Pero a estas alturas otros años ya había... Sí, pero los equipos que acaban de bajar, español, Valladolid, eso les cuesta un poquito el Elcher, les cuesta un poco rearmarse. Vale, a ver qué os sucede, pero desde luego que... resultados sorprendentes. En Tennis, Alcaraz está en octubos de final de San Gaet, después de ganar al británico Evans en dos larguísimos sets. Joga contra Dimitrov, el miércoles en cuartos de final. Y mañana ya saben que a las 9 menos cuartos está Don Siech con los Dallas en el WC, y juega contra el Real Madrid. Es un partido amistoso, pero es un partido que va a llenar el WC hasta la bandera. 11 de la noche y 37 minutos, una hora menos en Canarias. Está ya preparado el equipo de opinión de este partíazo. Está Yosefa La Reñega, hola Yosefa, muy buenas. Hola, mamá, qué tal, muy buenas. Está David Sánchez, hola David. Hola, está Mónica, hola Mónica. Qué tal, buenas noches. Está Senabre, hola Senabre. Hola a todos. Hola, está Luis García. Sí. Hola Luis. Qué tal. Y está Elias Israel, al quien le agradezco más que nunca que esté en el partíazo, porque está viendo días muy difíciles, jornadas muy complicadas a nivel personal, a nivel familiar, por todo lo que está pasando en Israel. Y te agradezco Elias que estés aquí en el partíazo. Buenas noches, qué tal. Buenas noches. Esperemos que sirva un poco también de... Seguro. Para poner la cabeza por lo menos en otro lado. De analgésico. Y sí te pido que nos cuentes luego un poco y que nos aclarezca cuál es la situación y que nos descodifiques por qué, por qué esto ahora y sobre todo qué puede pasar en los próximos días y cuál es tu situación también personal allí, porque creo que evidentemente allí tienes parte de la familia, tienes amigos y alguno que está sin aparecer, algún amigo de tu... Un

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

amigo de mi hijo sí. Nadie se que está sin aparecer, solo apareció el teléfono móvil y... ¿Dónde estaba él? ¿Dónde estaba él? Estaba en el festival de música. El festival de música.

Que fue donde se llevaron muchos secuestrados y hubo 250 muertos. 260 muertos. Bueno, pues evidentemente

esto sí que es un tema relevante y que todo nuestro apoyo para nuestro compañero y amigurías de Israel. Vamos a comenzar, enseguida estamos con todo lo de Yeni Hermoso, con un sonido que suchábamos ayer en el Tertullón y que hoy, visto en imagen, adquiere todavía más relevancia, que es la entrevista que tuvo después del partido del París Saint-Germain, Luis Enrique, en la televisión, en Francia, donde estaba Yulie y donde estaba nuestro compañero y admirado amigo Alexander Ruiz, que le preguntaba. Luis Enrique está en el terreno de juego, concediendo esta entrevista. Está deseando darle la espalda en todo momento a Alexander Ruiz, sin mirarle. Sólo se dirige prácticamente a Yulie, pero se nota que tiene algo dentro contra el periodista de manera gestual. Lo que sucede es esto.

Luis, es normal que te pido también esto, es cosas de trabajo para ir adelante. Tenemos tres minutos, si te digo solamente todo positivo. Los primeros 25 minutos, para mí el gen fue mejor que nosotros y digo o mejoramos o este partido se complica. ¿Y cómo fue? ¿Por qué? El resto. Bueno, pues porque no son máquinas, son futbolistas, este señor fue futbolista. El fútbol tiene cantidad de circunstancias. Estar a entender. También para los más jóvenes que entienden. No, los jóvenes entienden todo. Yo creo que eres tu, es que no entienden. Eso es un poco...

Dos. Eso que yo pienso cuando haces las preguntas, pero no pasa nada. Yo intento trabajar contigo. Yo también. Yo también. Aquí es todo. Es una cuestión negativa, ¿sabes? Bueno, pues gracias. De todas cosas, muy buen partido y enhorabuena. Deja el micrófono encima de la mesa, se produce un silencio y lo que dice Alexander después de esa entrevista es, es lo que le sale Alexander Ruiz después de ese momento en el que Luis Enrique deja el micrófono encima de la mesa que está en el terreno de juego. Hola Alexander, muy buenas. Hola, muy buenas. ¿Qué tal? ¿Te ha llamado mucha gente hoy? Porque no sé si en Francia ha sido esto tan viral como ha sido en España. Sí, la verdad es que sí. Es que aquí la radio RMC está, estuvo toda la tabela hablando de esto. Estuve en un programa. Allí también, ahora mismo, el equipo está dando un programa sobre el tema y nada, un buen pollo como puede ocurrir, ¿sabes? ¿Sospechabas que podía pasar esto? Sí, porque la verdad, Juanma, es que todo, hay que remontar al principio del mes de septiembre cuando el PSG ganó en Lyon, ganó allí 4-1 y después del partido, ¿sabes Juanma? Y solamente tenemos dos, tres minutos para hablar con los... Una flash interview que se llama, sí, una flash, sí. Y eso es, solamente dos preguntas. Y yo pues empecé la pregunta diciéndole, mira, Luis, ok, habéis marcado cuatro goles, pasamos. O sea, que los positivos lo hemos visto todo. Ver lo positivo es bastante fácil, pero ver lo negativo, ver lo que es las lagunas, eso solamente los profesionales lo pueden ver y explicarlo. Y por eso yo le he dicho, mira, yo estuve en el partido, veo el partido y, ok, habéis puesto marcado cuatro goles, pero hemos visto lagunas en esto, en esto, en esto. Y allí se puso rechazándose con un ánimo de cara totalmente diferente y ya la entrevista pasó en otro mundo. Y desde este día, ha cambiado, ha cambiado totalmente la reacción entre él y yo. Para decir de esto, es que entre el partido de septiembre y el de ayer hubo el del Marsella. En el Marsella, país jugó bastante bien y al final del partido, cuando vino a por mí, yo le dije,

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

mira, Luis, solamente una pregunta chapó. Chapó porque partidas fue enorme, tácticamente, al nivel del espectáculo hemos visto muchísimas cosas buenas. Y la entrevista pasó súper bien, pero esto lo ha olvidado, lo ha dejado. Y se acuerda solamente de lo que pasó en Lyon y lo de ayer, porque lo de ayer para mí fue el final de una semana donde el PSG no está a su 100 y nuestra tarea, la misma que la tuya, es ir a por buscar explicaciones, buscar cuál es el lema de trabajo de un míster en un equipo como es el PSG, no solamente dar opiniones positivas, no es mi trabajo, mi trabajo es buscar. Oye, una pregunta, durante la entrevista yo noto que él no te mira.

Gestualmente,

él te está rechazando. Tú lo notas eso en el campo o piensas que sencillamente está girado hacia Yuli, pero o no te realmente decir, este ni quiere mirarme. No, estás subrayando una cosa muy importante, porque para mí aquí Luis Enrique se equivoca en el aspecto de la forma, porque primero Juanma ayer empezó la entrevista, la primera cosa que he hecho es apartarme, yo apartarme,

he dejado a Mabuba y a Yuli empezar la entrevista entre profesionales, ok? Y yo para facilitar el trabajo del Luis Enrique, he hecho el intérprete simultáneo para facilitar la cosa al Luis Enrique, no es mi papel esto, pero lo hago para que esté bastante bien y que esto es, para que esté agusto y que pueda explicar con sus palabras las cosas. Pero después de la pregunta de Mabuba y de Yuli, me quedaba una pregunta y a mí me parecía que había que ir a por más después de esta semana con el Newcastle y todo y le hago esta pregunta de nuevo de ir a por buscar pequeñas lagunas y ver cómo él me lo puede explicar, ya se gira, me da la espalda, habla a Yuli hablándome a mí, pero habla a Yuli con el dedo así, fijándome y allí yo viendo esto me ya pasó, pasó el cut como en el golf y me puse pues no nervioso porque voy totalmente con respeto, lo respeto totalmente, por esto te estaba diciendo lo del intérprete, pero no sé, la forma... Estaba sin cómodo, percibo que lo que te hace sentir es incómodo en ese momento, estás incómodo sabiendo que hay cierta beligerancia.

Cuando también me habla de los chiquillos que entienden de fútbol y que yo no, esto ¿qué es? Eso es lo que te jode, sí, sí. Una pregunta, ¿vas a tener que seguir entrevistándome?

Hombre, por supuesto, porque yo como actúo con una televisión que es de derecho aquí, ¿qué televisión estás ahora?

Se llama FII, es el 100% digital, o sea que por ejemplo el próximo partido que es PSG Transburgo, yo estaría a pie de campo con mi programa, o sea que al final del partido tiene que salir de venir y hablar contigo. Vale, pues a ver qué pasa, la verdad es que no sé si ver el partido, pero la anteriorista me lo voy a poner, la anteriorista me apetece muchísimo.

¿Es algo contigo o tiene...? No, no, no, no.

No, creo que el resto de periodistas en general, ¿tiene más amigos o enemigos ahora mismo en la prensa en Francia? Bueno, pues aquí hace ya dos o tres semanas que la prensa aquí se lo están notando

bastante y esto fue el punto de inflexión y la gente está diciendo que cuidado Luis, porque esto te puede causar cosas malas, porque estás aquí también para explicar lo que estás haciendo con el PSG y si no, no estoy diciendo que no, o sea que si no él no quiere contestar, es su derecho y tiene el derecho de contestar lo que quiere contestar, por supuesto, pero la forma, la actitud y para mí es una palabra fuerte, pero es tipo de falta de respeto Juanma, yo estoy haciendo mi trabajo y lo hago con total respeto actuando para él, facilitar su papel, haciéndolo

con la más, la parábara más justa posible, con sonoriza, porque estamos también haciendo televisión. Me parece que la forma, ok, el fondo puede decir lo que quiere, lo que quiere, puede responder, no responder lo que quiere, pero la forma, la forma, esto es un problema para mí. Alexander, que nada, que un abrazo y que no te sientas único, de verdad.

Hay una larga lista, hay una larga lista de amnificados por Luis Enrique. Te mando un abrazo, Alexander, gracias. Si me lo permites, Juanma, una pequeña parábara, porque te sigue cada noche, pero es el cumple de mi madre, 70 años. Me escucha tu madre, todas las noches, nos escucha tu madre.

No me abrazo, porque no la veo mucho esta invalencia. ¿Cómo se llama? ¿Cómo se llama? Conchita. Conchita, pues para nuestra oyente desde Valencia, que es la mamá de Alexander, un beso enorme. Gracias, Alexander, hasta luego. Juanma, diré tu un clic. Gracias a tu equipo. Hasta luego. Chau, chau. Bueno, pues están bien estas entrevistas ahora en la Telefrancés, en frío, ¿eh? Pero también es un clásico de Luis Enrique, lo ha hecho en todas partes.

No, y es capaz de llegar y ser supermajo en la próxima. No creo, no creo. No le debe sentar muy bien que con quien nos haya dado esta entrevista. Otra cosa no, pero cuando se cruza con alguien, ya no marcha atrás. Que es un patrón. Pues, diré una cosa, he visto a Luis Enrique más cabreado en otras cosas. Sí, hombre, claro. Pero lo que pasa es que en Francia...

Yo creo que choca mucho en Francia. No es para tanto, ¿verdad? No, claro.

Claro, pero allí juega fuera de casa y entonces le ves con Yuli y dice, pero Luis Enrique no se arruga con nada. Pero en Barcelona, yo recuerdo, y en Barcelona él tiene amigos entre la prensa y empezó todo muy bien, todo era maravilloso, un día se torció al red del tema de Leo Messi y, a partir de ahí, lo sabía bueno si lo sabía malo, si hizo esas trincheras y ya no desapareció.

Como jugador era peor, ¿eh? Como jugador era peor. Sí, sí, sí, ¿verdad? También te cruzaba o no te cruzaba. Mónica, ayer dijiste que no era para tanto lo de Luis Enrique con Alexander. Después de ver

el vídeo, ¿te parece que aporta un poco más? Me parece lo mismo, Juanma. De verdad que yo no creo

que le rehuya. O sea, él está en un tono de alguna manera de cierta forma. ¿No crees que le rehuye la

mirada? No lo creo. De hecho, acaba diciéndole, no pasa nada. ¿Crees que está de broma? Mónica, de verdad. No, él lo intenta vestir de broma. No, creo que está incómodo. Me he propuesto hoy. Mira, me he propuesto hoy. No calentarte. Sí, me lo he propuesto. Empezas mal, ¿eh? 23-49.

No, no, no, lo digo porque ya estoy haciendo un éxito de contención cuando escucho que no rehuye

la mirada. Es decir, o sea, soy capaz de escucharlo y seguir escuchando la mirada. Es como decir, oye, sales a la calle y te dice alguien, no es de noche. Pero de la noche. Y yo tengo que decir, pues oye, pues si para ti no es de noche, pues no será de noche. Vamos a ver, vamos a ver.

Él no está acondido de ser evidente, pero intenta quitarle hierro haciendo, de alguna manera, poner un tono simpático como él habla, nuevamente. Pues no le sale. No le sale. Bueno, pues no le sale.

Porque no está de broma, en realidad. Si es un patrón de conducta. Me he posolvido muchas veces y él, además de que no ni gira la mirada en el momento en el cual escucha su voz traduciendo lo que había

dicho, ya se cruza. Ya está comenciéndole, mira, Juli, este es lo que dijo el otro día. Que sí, que sí, que sí. A mí me hace gracia, pero sé que creo que al ver que yo creo que ya le ha cruzado y que ya no hay marcha atrás. No ha debido ser la mejor semana tampoco para ver en el que yo estuve escuchando la rueda de prensa previa al REN y hubo muchas preguntas y él, bueno, pues contestaba su manera. Sí, claro, cuando metimos cuatro no me preguntabais esto. O sea, era Luis Enrique en estado. Pero si no es la mejor semana para Luis Enrique no se era culpa de Alexander Ruiz. Bueno, no, no, no, pero estás diciendo que pobrecito Luis Enrique que no fue su mejor semana. No, yo no he dicho que pobrecito Luis Enrique, pero lo está situando. ¿Qué hay que contextualizar las cosas y las situaciones? Menuda, guerrilla, que haya aquí en el el bando, iba a decir otra palabra. Yo quería que Juanma, al haber coincido en el tema rubiales con Luis Enrique, pensaba que se habían hecho amigos, pero veo que no. Yo no he coincido con Luis Enrique en el tema

rubiales. ¿No? No, que va, que va. Bueno, yo respecto a esto quería decir que... Con Luis Enrique solo coincido en una cosa que es en su pasión por Ajijón y por el Sporting. En el resto no tengo nada en común con él. Ya tenéis un punto muy importante. El resto no tengo nada en común. Vale, no, que quería decir que esto es muy gracioso siempre, que te reúyan la mirada de las cojones de risa, que te digan que los niños entienden lo que tú no entiendes también es muy gracioso

hasta que te lo hacen a ti. Claro. El día que te lo hagan a ti, entonces ya verás cómo tienes tú...

A mí me ouriño, y si me done, por ejemplo, con el cual me llevo divinamente, muchas veces no me miran

cuando les estoy entrevistando y no me lo tome, no pasa nada. Sí, pero, ¿a qué no te han dicho que los

niños entienden cosas que tú no entiendes? Bueno, pues me han dicho otras cosas peores, no te quedan.

Estás sentado y te has partido de risa, ¿verdad? No pasa nada, no pasa nada.

Pero no te caes bien, Mónica. Bueno, depende, uno sí y otro no. Como a todos en la vida, te puede caer bien, mejor, peor, pero quiero decir que yo no lo veo tan dramático, que le he visto en actitudes mucho peores, no lo voy a aplaudir, pero le he visto en actitudes en respuestas mucho peores que estas.

Lo que mola es que esto es la primera temporada de la serie, o sea, acaba de, acaba de tener en otra la primera temporada. Es el primer capítulo.

Ahora están rodando el segundo. No me pierdo ni una flash. Yo voy a poner una alerta en el móvil, Free, es que no sé lo que cuesta Free. Me voy a bonar ya, pero vamos. Como si me tengo que dar de baja,

pues no se movistar de todo. Si queréis ver al mejor Luis Enrique poneros la España de Clemente en Movistar, que ya veréis como es una persona absolutamente simpática, encantadora y con mucha gracia contando las cosas. ¿Quién? Clemente o Luis Enrique es. No, Luis Enrique es.

Mira, he visto la España de Clemente, Mónica, y efectivamente está muy bien. Me lo he pasado muy bien, muy bien. Es un gran trabajo. Luis Enrique ha estado bien, ¿no?

¿Qué interpretamos por esta rin? ¿Qué habla? Pues que habla, que está cómodo, que está simpático, que cuenta anécdotas interesantes. Para mí simpáticos que es difícil, porque para mí no tiene mucha gracia, pero sí, sí, está muy bien. Habla.

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

Quedan siete palas, doce, lo vas a tener complicado para calentarte.  
Oye, aguanto, oye, aguanto, por favor. No, no, no, estoy haciendo precisamente un trabajo psicológico para en situaciones de este tipo frenar. Sí, sí.  
Ahora con Yeni Hermoso, seguro que te entiendes. Pero sos malo, ¿eh?  
Pero esto de donde tiene. Luego sale por otro lado, cuidado.  
Contrañarse siempre es malo, ¿eh? Viene en que yo me he equivocado muchas veces en mi vida precisamente por no saber agarrar los caballos. Y hoy, piatierra, hermano, piatierra.  
Sí, sí, piatierra, hermano. Te va por los pelos, ¿eh?  
Estás a punto de saltar. No, estoy súper tranquilo.  
11.54. Mira, ¿qué viene ahora? ¿Cómo no voy a estar tranquilo?  
¿Cómo no voy a estar tranquilo? Por favor.  
Sí, es que me ha contado Luis García, que se bebió el sábado un malabrigo.  
Y fue uno de los mejores momentos de la semana. Impresionante.  
Yo creo que es mejor. Yo creo que es mejor.  
Se llevó la botella de malabrigo que trajo José Moro el pasado jueves aquí al Partidazo, la descorchó en su casa. Eso es.  
Y allí, mientras escribía, fue tomando una popita de malabrigo.  
Impresionante. Impresionante. Los mejores capítulos del próximo libro de Luis García, de Luis García Rey, perdón, están escritos con un malabrigo a la derecha del teclado. Absolutamente.  
No sé si a la derecha o a la izquierda. No, no, a la derecha.  
De esta derecha. Es la joya de la ribera del duero.  
Yo le pido a ustedes directamente que lo pruebe, que lo pidan.  
Una copa de malabrigo, ribera del duero.  
Bodegas Cepa 21, que cumplen 21 años.  
Y disfruten ustedes en solos o en compañía.  
Mejor en compañía. Solos, solos.  
Con quien quieran. Malabrigo merece mucho la pena.  
Malabrigo de Bodegas Cepa 21.  
11.55. Pia Tierra, el Partidazo.  
Juan Macastaño. El Partidazo de Cope.  
Un año más, el número uno del deporte.  
Carlos Herrera. Imprescindible.  
Explicación. Sonrisa.  
Rigor. Referente.  
Pósforos. Lidad.  
En 30 segundos no podemos contarte todo lo que tienes en Herrera en Cope.  
Por eso es mejor que lo escuches.  
Claves informativas de la mañana.  
Bueno, para empezar...  
De lunes a viernes, desde las seis de la mañana, Herrera en Cope.  
¿Tú quieres tener un buen día?  
¡Nosotros nos encargamos!

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

Con el día sin IVA de Mediamar.  
Solo hoy te descontamos el 21% de IVA en la mejor tecnología.  
Ya en tu tienda en mediamar.es y en lab.  
En Pello, estamos listos para ayudarte a llevar lo más importante.  
Tu negocio.  
Por eso, en los días Pello Profesional,  
vas a poder disfrutar de condiciones especiales en toda la gama.  
Aprovecha del uno al quince de octubre para dar energía a tu negocio.  
Inscríbete ya en pello.es.  
Eso.  
En Obramat, tenemos todo tipo de soluciones en eficiencia energética.  
Paneles, soldades, inversores, baterías,  
así como aerotermia y todo lo necesario para su instalación.  
Profesionales de la Construcción y la Reforma.  
Obramat.  
¿Te has fijado los ricos?  
Nos referimos a esos ricos en sobremesas.  
En rayos de sol, en libros, en atardeceres.  
Ricos en tiempo libre, en improvisar, en vejarse llevar.  
Ricos muy ricos en risas, en conversaciones, en tranquilidad.  
Cada viernes puedes ganar hasta 6 millones de euros  
con el cuponazo de la once.  
Cuponazo de la once, ser rico en vivir.  
A todos los que jugáis a la once, bien jugado.  
Juega responsablemente y solo si eres mayor de edad.  
Escuchas el Partidazo de Cope.  
Y recuerda, la mejor experiencia y el mejor sonido  
solo los encuentras en copepuntos y en la aplicación móvil.  
Descárgatela.  
Hay gestos sencillos que pueden cambiar vidas.  
Incluir a 6 de children en tu testamento es uno de ellos.  
Este gesto solidario se transformará en educación, medicinas  
y ayuda humanitaria para la infancia que más lo necesita.  
Infórmate sin compromiso en 6dechildren.es o llamando al 937-3715.  
Testamentos solidarios 6 de children.  
Las vidas que te quedan por vivir.  
Contrata un 15% si quiero cambiarlas.  
Contrata tu seguro de hogar con Bertie desde solo 78 euros al año  
y disfruta de un descuento del 15% en nuestro servicio de reformas.  
Para que te pongas hasta escaleras automáticas si quieres.  
Bertie, ahorra tiempo, ahorra dinero.  
Hay baños y baños.  
Los de Roca combinan diseño, innovación y sostenibilidad

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

adaptándose a tus necesidades.

Roca, el baño. Descubrela en tu tienda más cercana o en rocapuntoes.

Soy de legalitas porque me sale a cuenta.

Ahora que ya estoy jubilado y han logrado que Hacienda me devuelva los 3.000 euros del IRPF que pagué de más por las aportaciones a mi antigua mutualidad.

Acte de legalitas y siente el poder de contar con un abogado siempre que lo necesites.

Llama ahora al 900-10662.

Cuán macastaño.

El Partidazo de Cope.

El número 1 del deporte.

Van a ser las 12 de la noche, van a ser las 11 en Canarias.

Esto es el Partidazo Cadena Cope en directo

con todos ustedes y con Yoseba La Reñega,

David Sánchez, Mónica Marchante, Elías Israel,

Dani Senabre, Luis García,

está Angelito García, hola Ángelé, muy buenas.

Está Foto, el que ya han escuchado y está Alberto Araud

leyendo los mensajes de los oyentes. Hola, Araud, muy buenas.

Mira, decía uno, Luis Enrique no tiene educación,

es una persona insoportable. Al final va a ser el

que lleve a Mbappe al Real Madrid porque no hay quien lo aguante.

Luis Enrique para mí es el mejor entrenador del mundo

solo por detrás de Guardiola, pero en mala educación

es top 1, que es soberbia por Dios.

La prepotencia de Luis Enrique es la de siempre, no da para más.

Pero sus palmeros estarán la mar de contentos.

Entrevista dura, después de acabar, el periodista tuvo que ir al hospital.

Luis Enrique no está ni en España dejando ya en paz de una vez.

Y otro diente nos daba información del servicio,

que no sé si será verdad, pero nos dice que hace

menos de una hora ha llegado Marcelino a Madrid

en un vuelo desde Almería.

Marcelino ha llegado a Madrid, en un vuelo desde Almería.

Me voy a preguntar.

Y escuchad mientras lo preguntas Juanma a un leyente opinando también cómo no sobre Luis Enrique.

Comanda y criatura, que sorpresa que el Enrique

dice que las declaraciones que hace no caen muy bien.

El Enrique en España tenía un equipo, que era el Barcelona,

que era el capitán general. Se ha ido allí,

no tiene mal equipo, pero no es el Barcelona.

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

Y él se cree que es el jefe supremo, y allí el jefe nada.  
Porque los que tienen encima tienen muy claro lo que es la jerarquía.  
Jerarquía que él ya ha perdido.  
Enrique le queda un pelado al tiempo. Buenas noches.  
Buenas noches. Me dice Ricardo Rosetti que ha llegado a Madrid,  
Marcelino, desde Asturias en coche esta tarde.  
Pues a lo mejor se ha visto con la gente de...  
No sé.  
Pues venir de Almería y venir de Asturias es bastante diferente.  
Sí, son dos informaciones diferentes.  
Pero podemos creer a los dos.  
Yo creo que a Ricardo Rosetti lo estoy muy tranquilo.  
Igual ha ido de Asturias a Almería y luego ha venido.  
No pienso discutir por eso, estoy muy tranquilo.  
¿Pero por qué vas a discutir también por eso?  
Bueno, hemos cambiado radicalmente el programa  
porque íbamos a hablar del Mundial  
y hay que hablar de la declaración que ha emitido  
desde las 10 de la noche en el programa Código 10.  
Y en el que, insisto, se ha emitido en vídeo  
la declaración de Yeni Hermoso ante la Fiscalía  
que es del pasado 6 de septiembre.  
No es en la audiencia nacional donde todavía no ha declarado  
Yeni Hermoso y cuando lo haga por vídeo se supone desde México.  
Eso es. Es la declaración ante la fiscal Marta Durantes  
el 6 de septiembre, testimonio íntegro,  
hablándote de todo lo que ocurrió desde que pasó el beso  
hasta acabar Juanma hablando del presunto acoso  
que recibió Nibiza.  
Vale.  
Y lo que vamos a hacer es ir escuchando  
las declaraciones de Yeni Hermoso porque son muy importantes.  
Es la primera vez, salvo la entrevista de aquella noche  
con nosotros, la primera vez en la que se escucha la voz  
de Yeni Hermoso para que nos dé su versión de lo sucedido.  
Hay que decir que, claro, esta era una versión privada.  
Es decir, esta es una declaración privada de Yeni Hermoso  
ante la fiscal que se ha filtrado, no sé si con consentimiento  
o sin consentimiento por las partes, pero en cualquier caso  
se ha filtrado y se ha visto en un medio de comunicación  
y por tanto ya se verá en absolutamente todos.  
Primero, la versión de lo que sucede en el campo.  
Conocíamos la versión de Rubiales.

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

Lo más importante de la versión de Rubiales es, sin duda alguna, que él sostiene, que le dice en el momento del beso un piquito y ella dice, ¿vale?

Bueno, pues para Yeni Hermoso, esa frase no existió.

Bueno, estábamos en la final de la ceremonia de entrega de medalla en la final del Mundial.

Me pone en la medalla, yo saludo a la reina, abrazó a la reina, abrazó a la hija y ya al siguiente era Rubiales, yo le abrazó.

Lo primero que le digo al abrazarle fue la que hemos liado.

Él pega un brinco sobre mí,

yo me mantengo firme como para sostendernos, a la que baja lo único que recuerdo que me dijo es,

este Mundial lo me ha ganado gracias a ti

y lo siguiente ya fue su hermano en mi cabeza

y ya y nos unché nada más y me vi con el beso en la boca

y ya directamente me bajé a la tarima con mis compañeras.

¿En algún momento fue consentido ese beso?

Se sintió violentada o violada por ese acto.

Realmente me sentí no respetada,

en ese momento no se me respeto en ningún momento,

ni como jugadora ni como persona,

estaba viviendo algo que era histórico,

al final pienso que un hecho así iba a cargar consecuencias

y también me estaban sometiendo algo

que yo en ningún momento busqué

ni hice para encontrarme con esa situación.

Rubiales le dice o le contesta

que el Mundial lo hemos ganado por ti,

ella dice la que hemos liado antes,

pero no recuerda absolutamente nada más que le dijera.

Eso es la conversación,

la frase más contundente es que no se sintió respetada

y nada más bajarse de ahí, Juanma,

habló con las primeras compañeras con las que habló,

fue con Alexia Putellas y con Irene Paredes,

a las que les cuenta que Rubiales le acababa de dar un beso.

Cuenta Irene Paredes en su declaración

que al principio no la entendía,

que no sabía lo que le quería decir,

que les sabía que era la reina,

de esto que vas a dar dos besos

y sin querer te das un beso en el centro,

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

en los labios,  
pero que dices que estaban a punto de entregarnos la copa,  
no le di ni la más mínima importancia,  
lo que queríamos era levantar la copa  
y no pensábamos que fuera absolutamente nada grave.  
También el programa desvela el informe pericial  
que pagó Rubiales para salvarse  
y que dice ese informe  
que no hay ningún signo de abuso de poder en el beso  
ni conducta violenta, ni connotación sexual.  
Y el que encarga la FIFA,  
que en teoría es el que leen los labios,  
dice, o lo que dice Rubiales es  
te puedo dar un besito.  
Eso es lo que dice el informe pericial  
que habría dicho Rubiales.  
¿El informe pericial de Rubiales o el de la FIFA?  
El de la FIFA.  
El de Rubiales es, evidentemente que es el que paga la parte,  
que no hay ninguna connotación sexual,  
que no hay ningún abuso de poder y nada de eso.  
Yo creo que hasta aquí ninguna sorpresa,  
evidentemente sabíamos que Rubiales iba a sostener,  
que había consentimiento  
y que Jenny iba a sostener  
que no había consentimiento.  
Algo que no sabíamos  
o que también choca con la versión de Rubiales  
es que se produjo una conversación  
en el mismo estadio  
y sobre este asunto  
en la puerta del vestuario.  
Yo estoy en el vestuario  
y de repente entra Ana Álvarez  
y me dice que me llama el presidente  
que necesita que salga.  
Él está fuera de la puerta del vestuario  
y tiene Jenny  
el beso que se está hablando mucho  
que ha sido así  
que ha sido yo cuando te he abrazado  
y ahí le digo  
yo sé cómo ha sido

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

y esto no ha estado bien, digo Isabel  
y así fue y sabes que te va a caer  
digo porque lo que has hecho  
lo has hecho delante de todo el mundo  
y esto no está bien  
y me intentó cómo explicar otra vez  
la función del beso, los momentos  
y le dijo que no me tienes que decir nada al final  
y esto te va a caer por lo que ha pasado.  
Aquí los tiempos son importantes  
porque a mí en la puerta del vestuario  
no pensé que fuera tan rápido  
digamos que el escándalo  
hubiera crecido tanto como para que Rubiales fuera  
la puerta del vestuario y ya  
a intentar solucionar este asunto  
o sea habían pasado minutos  
desde el beso.  
Rubiales sostiene que esto no sucede.  
Sí, bueno lo que dice Rubiales  
es que sí que habla con ella  
lo hemos hecho tal y que entra rápidamente  
a decirle lo de Ibiza. Lo que dice Jenny  
es que Rubiales utiliza lo de Ibiza para desviar la atención  
que en ese momento le pide.  
Pero que la puerta del vestuario ya empieza Rubiales a hablar del beso.  
Y que justo en la puerta del vestuario  
le dice a Jenny  
oye, mira a ver si puedo entrar al  
vestuario tal que le quiero decir algo a sus compañeros  
Jenny mira que no hay nadie de desnuda  
que todo el mundo está vestido y dice  
bueno, Rubiales les cuenta todo el tema  
del viaje Ibiza para desviar la atención.  
Ana Álvarez la que entra en ese vestuario  
para celebrando la directora de fútbol femenino  
le dice a Jenny si puede salir  
que el presidente la está esperando fuera  
fuera es  
mantienen esa conversación que acabamos de escuchar  
y luego cuando le dice eso en teoría  
Rubiales a Jenny a esa conversación  
es cuando dice a Angelito

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

Rubiales entra y anuncia ahí  
que les van a regalar un viaje Ibiza para que  
celebre en el mundo.  
Otra cosa importante el comunicado  
el comunicado de la federación  
que puso en boca de Jenny Hermoso unas palabras  
que Jenny Hermoso no dijo  
No escribí ni dije ni una palabra  
de ese escrito  
otra vez me estaba sintiendo  
como que tenía o estaba obligada  
a hacer algo. Se sintió coaccionada  
otra vez sí. Se sintió coaccionada  
Sí, sí. Él sabía que ya algo  
estaba mal no tenía porque entonces  
pedirme ni decirme  
ayúdame ni que sacara un escrito  
para que yo  
restara importancia algo que para él  
ya estaba teniendo gravedad porque sabía  
que estaba bien. Le insistía que no  
ya que hay que hacerlo  
porque se está  
formando mucho jale. Cuando usted dijo que no  
le intentaron convencer  
y yo dije que no y dijo pero  
miralo que esto no va a pasar nada  
lo mandamos a la prensa y esto ya está  
y se queda aquí para como para calmar todo  
y usted se negó  
yo dije hacer lo que queráis  
Para mí aquí hay una contradicción  
la fiscal está buscando  
la negativa de Jenny  
Jennifer hermoso que  
en la misma declaración dice  
yo dije que no pero termina diciendo  
hacer lo que queráis  
es una cosa rara  
como que le insistieron al final acabo diciendo  
hacer lo que queráis. Se dijo que no  
y cuando le insistieron ya llega un momento que dije  
bueno hacer lo que queráis. Eso es decir que sí

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

No, eso es decir hacer lo que queráis  
después de decir que no. Eso es asumir  
que digas lo que digas van a hacer lo que ellos quieran  
No, no, no, no  
pero una cosa es importante  
hacer lo que queráis es decir a los demás  
que pueden hacer lo que quieran  
después de decir que no  
y hay una cosa importante Jenny  
Jenny insiste en que ella no dijo  
y no escribió nada  
eso es importante  
lo que Jenny dijo es porque tengo que hacer eso  
y dijo no escribí  
ni dije nada  
ahora bien le dijeron podemos poner esto y dijo  
no, ya le dijeron es importante  
entonces cuando dice hacer lo que queráis  
perfectamente podría haber dicho  
a que pongáis esto  
podría debería haber dicho si o si  
primero dice que no  
entonces pregunto una cosa  
¿está Emilio Cortesia?  
ahora le conectamos  
¿esto ante un juez es una autorización o no es una autorización?  
yo creo que no  
yo como autorización yo no lo entiendo  
pero vamos a ver  
pero tampoco es una negativa en redondo  
si tú dices  
la negativa la dice de primera  
si yo te digo de primera  
si te dices de la izquierdas  
eso es una coacción  
ya estás diciendo que no le están insistiendo  
cuando ella no dijo y no escribió nada  
luego dice voy a hacer esto no lo hagas  
y un jefe un superior le insiste  
y ya dice haz lo que quiera  
Emilio Cortes, Emilio buenas noches  
¿has escuchado el fragmento que acabamos de poner?  
¿te puedo preguntar si eso

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

es una autorización o no es una autorización?  
no es una autorización expresa simplemente  
un gesto de  
de JV, casi de cansancio  
no creo tampoco que eso  
vaya a tener un valor probatorio extraordinario  
en el deslerlante  
perdón Emilio te lo pregunto  
porque hay gente que ha perdido su trabajo  
por esto, entonces claro  
a lo mejor no es importante a efectos penales  
de cara a nada  
pero hay profesionales  
que estarán diciendo  
que es que yo publiqué esto  
porque me dijo que hiciera lo que quisiera  
claro, bueno pues habrá que sustanciarlo  
en el ámbito laboral si ha habido algún destino  
pero desde luego  
en el ámbito penal ya te digo  
que no creo que tenga mucha incidencia  
si alguien ha perdido su trabajo  
como consecuencia de este acontecimiento  
pues es la jurisdicción laboral seguro  
que tiene encaje su reclamación  
ahora te pregunto más dudas  
puede hacerle una pregunta Emilio  
debemos aceptar como normal  
que una declaración  
de una presunta víctima  
ante la fiscalía se esté emitiendo  
en un programa de televisión en este país  
es anómalo, totalmente anómalo  
porque además la vocación  
de esa declaración  
es integrarse en el expediente criminal  
y los expedientes criminales  
aunque parezcan entiras son todos secretos  
se habla del secreto del sumario  
cuando está cerrado incluso para todas las partes  
salvo la fiscalía pero aunque

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

aunque esté abierto  
es decir aunque no tenga una declaración expresa  
de secreto las actuaciones penales  
son todas secretas  
puede haber ya digo un secretismo mayor  
hasta el punto de que ni las partes  
conocen salvo la fiscalía lo que se está  
investigando para que la investigación  
sea fértil pero cuando ese secreto  
se levanta los profesionales  
tenemos la obligación  
de desvelar absolutamente nada  
por tanto lo de esta noche es anómalo  
¿cuánta gente tiene acceso  
a este tipo de vídeos  
a este vídeo de la declaración?  
los que sean partes  
los procedimientos  
en este caso digamos la fiscalía  
y la defensa y Jennifer Hermoso  
exactamente  
solo dos partes  
si pues luego evidentemente vamos  
esto que no se tome de forma incendiaria  
que no sea una caza de bruja  
no estoy buscando quien lo ha friltado  
por cierto enhorabuena para Mediaset es solo primero  
pero como si fuera el cluedo  
también hay que poner a los funcionarios  
que trabajan en la administración de justicia  
que tienen acceso a los expedientes  
si pero dejan rastro  
es decir supongo  
es como un banco  
un empleo de un banco no puede meterse  
de repente en la cuenta  
de Florentino Pérez porque evidentemente  
se sabe que ha entrado  
aunque solo sea para saber el dinero  
que tiene X esta persona  
ha dejado un rastro  
si alguien ha accedido a este vídeo  
se sabrá

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

bueno pero con todo respeto a tan querido gremio  
evidentemente ellos pueden acceder  
por una causa aparentemente lícita  
por ejemplo dar traslado a una de las partes  
de esa grabación  
porque nosotros tenemos acceso a las grabaciones  
cuando las pedimos y pasa el tiempo no es automático  
nosotros no tenemos un expediente  
no tenemos acceso directo al expediente  
y con el pretexto de acceder allí  
para ver si está bien grabado si se escucha bien  
hacer una copia no vendrá ahí  
y dar la de forma subrepticia a alguien  
es decir que no  
que no toda ingerencia  
o no toda huella de una ingerencia  
que trata la de forma de névola  
es importante juama la puntualización que ha hecho Emilio  
esto no es una declaración en sede judicial  
esto no es un juicio que muchos son públicos  
otros se hacen públicos  
esto es una declaración privada en una fiscalía instruyendo  
un sumario  
está la fiscal, está el abogado de Jenny  
está Jenny, creo que es el abogado de Jenny  
está a su lado, no habla en ningún momento  
me imagino que será el abogado de Jenny  
es interesante porque yo si he echado de menos al abogado  
del investigado  
había solo otras personas  
que ya es ciertamente sorprendente  
igual porque se le inicio la instrucción Emilio  
y todavía ni siquiera se ha dado traslado al resto  
o sea no han decidido  
quién va a estar investigado  
en toda la causa  
bueno, pero este tipo de cosas hay que cuidarlas  
porque luego ven las nulidades, las indeprensiones  
y todo se hace mucho más  
mucho más lento, no cuesta  
teniendo tan claro al presunto autor  
de la inflación que yo creo que sobre eso no hay duda  
tampoco cuesta trabajo en convocar a su letra hoy

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

que pueda contradecir lo que dice la textil  
algo más del comunicado  
si, bueno, yo únicamente Juanma  
que la persona que le enseña se ha comunicado  
a Jenny es Patricia Pérez  
la jefa de comunicación de la selección femenina  
que ha dicho que también fue coaccionada  
que esto ocurre en el bus camino al aeropuerto  
para volver y ahí es cuando Jenny denuncia  
el primero de las cinco coacciones  
que denuncian toda la declaración  
hay en teoría cuatro  
tres coacciones a ella  
una a sus familiares y otra a Ana  
una amiga suya íntima que viaja  
ahí visa con ella que ahora seguiremos  
esto que dice Futo es importantísimo  
la Federación, el Polémico lo que dijo  
lo buscamos en un momento  
esto que dice Futo es muy importante  
porque a mí lo que más me parece  
yo siempre estaba viendo porque le hagan tanta trascendencia  
que la tiene evidentemente  
pero no sólo a la posible agresión sexual  
sino al delito de coacciones  
por ese delito se está investigando  
a Jorge Villarra, se está investigando  
a Luque, se está investigando a Rivera  
es decir, hay muchos más investigados  
como es lógico, porque hubo mucha más gente que participó  
en el tema de las coacciones  
y es que yo creo que en la declaración de Jenny  
más allá de lo que decida al final  
el juez sobre si hubo no agresión sexual  
es que le dan mucha importancia  
al tema de las coacciones  
y la mayor denuncia de Jenny va  
enfocada al tema de las coacciones  
A ver, también hay un milo  
de conexión entre los dos delitos  
es decir, la llamada  
es para tapar uno del otro, claro  
la llamada conducta por delictual

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

tiene muchísima importancia  
el que mata a otra persona  
con un cuchillo y esconde el cuchillo  
y el cuchillo no aparece nunca y se quita la ropa manchada  
la conducta por delictual  
nos enseña mucho  
y evidentemente, aunque es verdad  
que esas acciones aisladamente pueden constituir  
delitos de coacciones  
también podría significar  
un empeño ciertamente notable  
por parte del presunto autor de una inflación criminal  
porque todo se meta debajo de la sombra  
y la cosa no crezca  
y hay que tener en cuenta además  
que yo creo que el señor Rubial es en esos momentos  
tan calientes posteriores  
a aquello que sucedió  
tampoco tiene acceso a todas las imágenes de televisión  
que ahora sí podemos ver de forma detenida  
desde distintos planos  
es decir, lo que quieres es cauterizar  
lo antes posible  
de la forma más rápida  
cualquier posibilidad de que eso o se persigue  
penalmente o de una forma mucho más noble  
simplemente que la opinión pública pueda crearse  
de él una imagen que no es justa  
pero yo creo que si hay una conexión  
más allá de que pueda constituir un delito aparte  
hay una conexión entre  
la presunta agresión sexual y la conducta  
posdelictual del autor  
El avión  
que es otro de los puntos calientes  
el bolo de vuelta y Rubiales  
a ella cara a cara  
sí ha reconocido él en su declaración  
y ahora, Jenny Hermoso, que ahí hubo una conversación  
Yo recuerdo que voy al baño  
y en ese momento me dijo  
a ver la visita formando por el beso  
me tienes que ayudar

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

me tienes que ayudar  
tienes que salir conmigo  
en un vídeo ahora cuando parimos en Doja  
porque me están llamando  
de violador, acusador  
acusador  
que te ha agredido, que no sé qué  
y ya le dije, Rubiales te lo he dicho  
digo que se iba a liar  
y no, digo no, y ya ahí me puse tan nerviosa  
porque era como otra vez la situación  
y me sentí muy incómoda  
porque ya me empezó a decir  
y esto es clarísimo  
y no se me olvidará y me dijo  
bueno, he hecho muchas cosas por el fútbol femenino  
he hecho las cosas muy bien  
le intento hacerlo mejor y me dijo  
yo soy muy buena persona  
y tú también creo que eres muy buena persona  
y si ayudas a una buena persona  
y ahí  
como unos puntos supersivos  
y yo ya me estaba poniendo muy nerviosa  
le dije que no tenía por qué salir en ese vídeo  
porque yo no había hecho nada  
que yo no tenía que contribuir en algo  
porque no sabes tú  
al final eres tú el que ha hecho el gesto  
y el acto, no soy yo  
y me dijo, tienes que ayudarme  
tienes que hacerlo por mis dos hijas  
que están ahí atrás llorando en el avión  
y dije, tengo que hablar  
con mi  
con mi gente y lo primero que me dijo  
vale, pues ahora mando a alguien  
que hable con tu hermano  
y ya lo siguiente fue Jorge Vinda  
el entrenador hablando con mi hermano  
mi prima y el novio  
aquí Rubiales dice que hay dos inexactitudes  
una que tiene tres hijas

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

no dos, que pues es un error  
de Jennifer  
porque a lo mejor viaja a London  
es poco relevante  
digo lo que  
respecto a la diferencia de lo que dice Rubiales  
y que Rubiales asegura que él no sabía que el hermano  
de Jennifer  
volaba en el avión, que él no tenía ni idea  
que dice como voy a mandar a alguien a hablar con el hermano  
yo no sabía que venía en el avión  
pero ahí es cuando implica a Jorge Vinda  
Rubiales...  
porque es el que va en el avión  
que eso si lo dice Rubiales  
que es el que implica  
se pase a varias veces  
hasta que encuentra al hermano despierto  
el contexto para explicarlo es que  
hay un gabinete de crisis en el avión  
los directivos van en business  
y las jugadoras también  
y los familiares van en turista  
y es cuando deciden  
ese gabinete de crisis  
que hay que grabar un vídeo  
presionándola para grabar el vídeo  
y ahí es cuando Jorge Vinda se va a la zona  
turista y habla  
con el hermano, con la prima  
y con el novio de la prima para intentar convencer  
a Jenny que salgan en la escala  
en Doja a grabar ese vídeo  
según Jennifer hermoso por orden de Rubiales  
eso es claro, aquí denuncia  
un nuevo acoso  
la parte digamos  
que duda del testimonio de Jennifer  
hermoso centra sus dudas  
que dicen que en este testimonio Jennifer  
habla de una situación ya  
de shock  
prácticamente justo después del beso

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

y claro  
los comportamientos que se vende  
Jennifer hermoso no delatan  
a primera vista ese shock  
o sea Jennifer se lave reír  
se lave bromear con el asunto del beso  
al resto de las jugadoras también  
en la entrevista  
con nosotros tres horas después  
tres horas después de  
esto sucediera que es cuando se produce la entrevista  
Jennifer hermoso  
dijo esto  
a día de hoy todo va a estar mal visto  
por los ojos de que lo mire  
y yo solo puedo decir que  
ha sido el momento de la fusión  
y del momento que no hay nada más allá  
y que se va a quedar en una anécdota  
y ya está que la gente  
si le quiere dar bombo se lo va a dar  
y quien no pues no  
que no va a ir a más esto  
que se tranquilara la gente  
con su vida  
es acto que no segurísimo que no va a ir a  
más  
y que no se va a quedar más  
y que somos campeonas con una estrella bajo el pecho  
un beso pero  
en la mejilla que no quiero lidiar  
en la mejilla la me quieras  
ahí el tono  
claro ahora lo escuchas  
y con el lío que se ha montado te sorprende muchísimo  
pero es que el tono tres horas después del acontecimiento  
el mío  
y el de ella pues era un tono  
estivo de celebración del mundial  
y algo de algo anecdótico  
para mí hay un gap tremendo  
entre lo que cuenta  
Jenny que hay en la puerta al vestuario

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

y esta entrevista porque el tono de lo que ella cuenta que pasa en la puerta al vestuario y el tono que emplea aquí tiene bastante poco que ver ella puede alegar que a lo mejor públicamente no quiso trasladar esa asistación de crisis que había dentro del vestuario pero claro la gente dice a ver esta la entrevista de cope están las imágenes del autobús bromeando y tal y no sé qué está la foto del tatuaje del miércoles entonces claro dicen realmente estaba Jenny en esa situación hablo de lo que dicen los que realmente pueden poner en duda o que no se creen ese estado de shock en general del equipo ya desde el mismo domingo que es un estado que se genera sobre todo a partir del avión hoy Jennifer hermoso ha hablado hoy no, ese día en la declaración ante la fiscal Jennifer habla de esas bromas en el autobús la mitad no había visto ni las imágenes no sabía ni lo que había pasado el momento de la euforia el beso que ya empezó como hablarse un poco empezaron con la gracia que en ningún momento me sentí cómoda porque al final era algo que había pasado conmigo y por mucho que yo intentara evadir con un poco para que eso no fuese como algo más serio para que todas ellas se preocuparan minimizó usted ese comportamiento u esa conducta para no empañar su éxito suyo de sus compañeras y en ese momento que estabas en ese autobús

ya y yo  
estaba como un poco más nerviosa  
y que sabía que la situación  
se había sido conmigo  
en un momento me hubiera  
podido consentir  
poner mayor año en la esquina para que todas  
que pasan y romper ese momento  
porque es un momento que no sabemos  
si se va a volver a repetir en nuestras vidas  
y que era momento de celebrarlo  
en ese momento mancharon mi imagen  
yo me sentí  
que porque  
yo como jugadora  
trabajadora de esa federación a mí nadie me protegía  
porque a mí me estaban pidiendo que yo les  
protegiere o sea que yo les ayudara  
pero en ningún momento sentí  
que quién me estaba protegiendo a mí  
quieren que den la cara por algo pero no está dando la cara a nadie por mí  
cuando yo en ningún momento buscado  
es nada de lo que ha pasado  
es importante ver  
cómo es la formulación de las preguntas  
de la fiscal ella le dice  
como es  
usted minimizó esto  
para no empañar la victoria de sus compañeras  
en el mundial cuando en realidad la fiscal  
yo creo que debería decir  
por qué minimizó usted esto  
y esperar el argumento  
pero la fiscal es sorprendente que le pregunta  
y le pone en bandeja el argumento  
para que Yeni Hermoso tire por ahí  
pero no sorprendente  
la fiscal está construyendo su relato  
con la voz de Yeni Hermoso  
pero la defensa era lo mismo  
para eso es el fiscal  
un fiscal no es un abogado  
es lo contrario

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

es el acusador  
Emilio tú entiendes perfectamente ahí  
el trabajo de la fiscal en este caso  
pues no  
la forma en que formula la pregunta  
dando las respuestas de forma implícita  
está prohibida  
vaya por dios  
Mónica entonces está haciendo su trabajo  
pero por lo visto alguien en Catedrático de Derecho Penal  
dice que está prohibido  
bueno quizás ella estaba deduciendo en función del relato  
no le estaba dando la respuesta  
si pero Mónica  
viene de un relato anterior  
no es la primera pregunta respuesta  
volvemos a lo delante  
perdona que te interrumpa Mónica  
es que la fiscalía  
no puede suponer  
preguntas sobre hechos  
que estimulen una respuesta espontánea del testigo  
cuando la pregunta lleva ya  
implícita las respuestas  
o cuando ni siquiera el tono es interrogativo  
sino meramente afirmativo  
pues estamos rompiendo las redes  
procesales del juego  
lo que se busca es la espontaneidad del testigo  
ahora si le damos ya la pregunta votando  
pues evidentemente  
ese testimonio está perdiendo espontaneidad  
yo lo sé porque hago entrevistas precisamente  
y a veces dejo la pregunta votando  
es más titular que  
que me interesa  
es más antiguo, espera, espera  
ahora seguimos, ahora seguimos Emilio  
estás escuchando el Partidazo de Cope  
y recuerda que si entras en Cope.es  
también puedes llevar en tu móvil las mejores entrevistas  
de Juan Macastaño  
y los contenidos más exclusivos

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

¿Eres profesional de la construcción  
y la reforma?  
el Leroy Merlin te ayudamos a llevar a cabo cada reforma con éxito  
haciendo tus compras más fáciles  
con una gran variedad de productos  
y necesidades disponibles bajo pedido  
para que tus proyectos sigan siempre adelante  
si eres profesional, únete al Club Pro  
y descubre muchas más ventajas  
Leroy Merlin, ahora somos más pro  
John Kennedy dijo  
no te preguntes qué puede hacer tu país por ti  
pregúntate qué puedes hacer tú por tu país  
Valduero 12 años  
el vino que devuelve a su tierra  
la excelencia que esta le dio  
segunda posición  
entre los siete mejores vinos del mundo  
de Betel Arte, de Valduero  
en Pello, estamos listos para ayudarte  
a llevar lo más importante  
tu negocio, por eso  
en los días Pello Profesional  
vas a poder disfrutar de condiciones especiales  
en toda la gama  
aprovecha del 1 al 15 de octubre  
para dar energía a tu negocio  
inscríbete ya en pello.es  
eso  
si quieres ahorrar el doble  
con Repsol lo tienes muy fácil  
paga con Wylet y consigue hasta 40 centimos  
por litro en todos tus repostajes  
y hasta el 100% de tus recargas eléctricas  
ven a Repsol  
y multiplica por dos tu ahorro  
hasta el 15 de octubre  
esto es conectar energías  
más información en Repsol.es  
querido profesional  
sabemos que cuando el cliente os habla de poner algo  
para que no haya humedad vosotros entendéis perfectamente  
lo que necesita, por eso en Obramat

## [Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)

encontraréis una amplia gama en impermeabilización  
y aislamientos de las mejores marcas profesionales  
como Rockwool, Nauf, Choba o Sica  
con stock siempre disponible  
y a los mejores precios, profesionales de la construcción  
y la reforma, Obramat  
¿Vepear es?  
ahorrar hasta 20 centimos por litro en carburante  
gracias a la nueva AdmiVepe  
más rápida, más fácil y con más descuentos  
de la que compras, tan distinta  
que necesitábamos una nueva palabra  
para definir todo lo que te da  
descarga la nueva AdmiVepe  
y empieza a vepear  
consultacondicionesmvp.es  
¿Qué diferencia  
a Don Simón de otras marcas?  
Don Simón exprime arañas  
de nuestra tierra  
cultivadas exclusivamente para zumo  
y lo más importante  
las exprime recién cogidas del árbol  
zumo exprimido Don Simón  
como tener un arañjo en casa  
la gran diferencia  
Llega la Revolu Plus a ocasión Plus  
más de ocho mil coches con un descuento  
de hasta un 30%  
mejor precio garantizado  
15 días, mil kilómetros de prueba  
corre, solo hasta fin de mes  
ocasión Plus, ahora más cerca que nunca  
más de 75 centros a nivel nacional  
localiza tu centro más cercano en ocasiónplus.com  
abierto sábado y domingo  
si entras en copepuntos tienes  
la radio en directo, contenidos exclusivos  
y todos los programas de copep  
para escucharlos cuando quieras  
Hoy partirazo  
Entra ya en copepuntos  
El Partirazo de Cope

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

Un año más  
el número uno del deporte  
Son las doce y media, las once y media  
se escuchan el Partirazo desde Canarias  
estamos abordando  
el asunto de Yeni Hermoso  
la declaración que hoy los compañeros de media set  
en el programa código 10 de tele 5  
han desvelado con la emisión  
íntegra de la  
declaración de la futbolista ante la fiscalía  
el día 6 de septiembre  
Emilio Cortes para cerrar contigo  
¿Quieres apuntar algo más, cambia en algo  
lo que has escuchado de Yeni Hermoso  
tu visión  
penal de los acontecimientos?  
No, la verdad es que bastante poco  
lo que te quería decir antes Juanma  
es que la fiscalía tiene un papel neutro  
es decir, aunque muchas veces pensamos  
el pensamiento popular  
es que la fiscalía solamente está para acusar  
la fiscalía puede acusar o no  
es decir, es totalmente independiente  
es imparcial  
por tanto, esa neutralidad  
se tiene que hacer visible también  
es la forma de preguntar, claro  
claro, evidentemente, una cosa es que bueno  
que tengas a la presunta distima adelante  
en fin, tampoco es una cosa esperpéntica  
no es una cosa para tirarse de los pelos  
pero sí es verdad que en algunos pasajes que hemos visto  
esta noche, si se nota  
un cierto tono suggestivo  
y eso ya digo, eso es algo que está  
prohibido y posiblemente  
de instrucción, ese tipo de preguntas  
habría que haberle reformulado  
o sea, que es lo típico que dice el juez  
no procede o como  
o formule la pregunta

lo que veo en las películas que dice  
reformule  
el abogado dice protesta y dice  
tiene razón, formule la pregunta de otra forma  
ya depende  
depende del que te toque  
vale, vale  
normalmente la fórmula más académica  
es decir, reformule la pregunta  
o bien los letrados protestamos  
y decimos, digálo usted al ticado, digále al letrado  
de la otra parte, que no envuelva la respuesta  
en la pregunta, eso está prohibido  
Juan Emilio, solo una cosa  
claro, se me ocurre a mí ahora  
de no tener ni idea de esto  
por ejemplo, Jorge Vilda  
que declara mañana y declara como investigado  
sus abogados, su defensa  
ya tenía acceso a esta declaración  
o ahora han podido prepararle mucho mejor  
a su declaración de mañana  
porque se ha hecho pública una declaración  
que normalmente no hubiese sido pública  
no, vamos a ver, es fundamental que cuando alguien va a declarar  
como investigado, una premisa básica  
que es algo que esté declarado, el secreto de las actuaciones  
es que tenga acceso íntegro  
porque cualquier limitación en esa materia  
significa  
indefensión  
perdona Emilio, es que en realidad rubiales  
lo que hemos escuchado de la declaración de rubiales  
que se filtró la semana pasada  
estaba comentando esta declaración de Yeni Hermoso  
estaba comentando esta declaración de Yeni Hermoso  
por eso lo de las tres hijas  
y por eso lo, cuando dice  
yo no sabía que iba el hermano en el avión  
cuando dice en el túnel de vestuarios  
yo no le di ninguna importancia a lo del beso  
no hablamos de eso, hablé de lo de Ibiza  
rubiales ya fue a su declaración

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

sabiendo lo que había dicho Yeni Hermoso  
cualquier persona investigada  
para poder anticular su defensa  
para que le haga su letrao  
lógicamente tiene el derecho  
no el de ver, tiene el derecho de acceder  
a toda la información judicial  
porque luego te sientas con el cliente  
cuando te personas en un procedimiento como defesa  
lo primero que te tienen que dar es el expediente criminal completo  
a lo que veis que lo tenía mucha más gente  
este vídeo, muchísima gente  
no, no, no, no  
la tenencia de rubiales es lítica porque él es parte  
si digo, pero que tal  
pero tiene el vídeo, tiene la transcripción  
no, no, no, tiene el vídeo, tiene el vídeo  
ah, o sea, entonces lo tiene más gente  
claro, eso voy, el vídeo tiene mucha gente  
todos los investigados  
los canales naturales de salida  
de ese tipo de vídeos que sobre todo  
se ha fomentado mucho que ya la declaración  
no está recogida en un acta por un funcionario  
sino que se graba para evitar  
la cercanía entre todos los actores  
la regla general, el canal normal  
es desde la fuente  
que es el ordenador del buscado a las partes  
tanto fiscalía como defensa  
y acusaciones, pero claro  
una vez que tenemos la información  
a mí me han llovido ofertas de todos tipos  
una vez que tenemos la información  
lógicamente, por supuesto que la podemos transmitir  
a tercero e incluso venderla  
a la leontología y en la  
y en la ética profesional de cada uno, claro  
si, si, yo tampoco estoy flipando  
estás legal, venderlo  
no, no, no, no, en absoluto  
vale, vale, no, no, ni venderlo  
ni entregarlo porque insisto que todo es absolutamente

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

secreto, lo que pasa es que sea normalizado  
pero no tiene, no trae consecuencias  
vamos, que...  
bueno, tampoco se ha abierto nunca ese melón  
eh, porque ahí bueno, ya volveríamos  
al más que clásico  
dilema entre el derecho fundamental  
a la libertad de información  
y el derecho hombre, por eso  
si hay un delito en el código penal  
que castiga la revelación  
de lo que está declarado secreto  
en el sentido más estricto, es decir  
si solamente tiene acceso a los juegels fiscal  
y viene una  
persona y lo revela, lo que está poniendo  
en peligro es el éxito de la investigación  
con esto no se pone en peligro el éxito  
de la investigación, digamos que  
pues hay una ruptura de una liturgia según la cual  
en teoría la información procesal  
solamente atiende a los actores  
si verdaderamente hubiera un debate sobre esto  
hubiera una, eh, una judicialización  
del dilema, habría que ver  
pero yo creo que en este caso  
la libertad de información entiendo  
que no está por encima del secreto de las actuaciones  
Emilio, muchísimas gracias, un abrazo  
hasta muy pronto, gracias  
hasta luego, hasta aquí el tema llenirmos  
nada, lo único, lo de Ibiza  
que ahí denuncia acoso  
de Albert Luque y de Rubén Rivera del director de  
marketing, de hecho dice  
que le pasa el teléfono Rubén Rivera  
de Miguel García Cabal, director de integridad  
que quiere hacer un zoom con ella  
y que tiene que decir, según dice  
Jenny, que el beso fue una tontería  
que esa era el informe que tenía que hacer  
integridad, y luego también denuncia un quinto acoso  
que es Ana, una amiga suya que viaja a Ibiza

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

y luego cuando Luque viaja a Ibiza habla con Ana  
y bueno, ahí cuenta toda la película  
Cambiamos radicalmente de asunto, nos vamos a Barcelona  
Elena Condisol, Elena, qué tal, muy buenas  
qué tal, muy buenas  
eh, ya hemos contado las novedades médicas  
en el arranque del programa de la Minya Mal  
de Kundé, pero me apasiona  
un asunto que ha contado  
hoy el espor por la tarde  
y es que el Barça  
está mosqueado  
con la realización  
la realización de los partidos  
del Barça, de la Liga  
y con los comentarios  
de las narraciones  
de la televisión  
que cada fin de semana da el partido, que puede ser dazón  
o movistar  
es apasionante  
porque es una información  
que es justo lo que piensa Florentino del Madrid  
o sea, Florentino, dice  
dice exactamente lo mismo  
de la realización, lo que pasa en Florentino dice  
que los realizadores de media pro son del Barça  
y claro  
el Barça no puede decir  
esto de los realizadores de media pro  
no, los realizadores de media pro son de media pro  
claro, es que ahí no son del Barça  
ni del Gannén  
supongo que cuando eligen una repetición  
como perjudicar o beneficiar a su equipo  
¿Cómo es la información que cuenta el espor Elena?  
Hoy  
lo contaba el compañero Tony Joan Martí  
explica que en el Barça  
están muy molestos con el trato  
televisivo que reciben las retransmisiones  
deportivas de los partidos  
se quejan básicamente

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

de la realización de las imágenes  
y de algunos comentarios de connotación negativa  
hacia el Barça, hacia el club  
desde la zona noble  
hablan de menos precio  
ejemplos de ayer  
por ejemplo, defienden que hubo penaltis  
sobre Christensen, pon  
un agarrón de Ignace Miquel que duró  
casi cuatro segundos y dicen que la  
realización solo puso una única  
repetición de esa acción  
y creen además en el Barça  
que la realización está muy pendiente  
de Xavi, cada vez que hace  
alguna observación al árbitro  
es increíble  
incluso tienen  
desde el Barça obsesión en enseñar todos  
los movimientos de Xavi en cambio  
no muestran tanto al detalle  
los otros banquillos, como por ejemplo  
a Noche el de Paco López  
se mueve menos, pues es raro eso  
que vayan a lo que es noticia  
eso es lo que dicen desde el Barça, según esta información  
del diario Spor, incluso se plantean  
desde el club acciones de protesta  
como desde la manifestación  
a la televisión al descanso  
como no atender a la televisión  
al descanso, pero si atienden  
es decir, ¿sabéis que atienden?  
porque hay un premio económico  
hay una prima, entonces tú vas anotando  
en cada partido cuantas más cosas hagas  
más cobras, y la situación del Barça  
si esto es una palanca palanca  
al Barça, todas las entrevistas estas  
es una palanca de...  
va a bajar el gerente  
o el director financiero del Barça  
queréis más entrevistas, todas las que queráis

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

los puedo enfilear todos y apagar  
y pon las repes que tú quieras  
en la jornada que llevamos el Barça  
o el departamento de comunicación  
hasta el momento, con todo lo que se le ha  
pedido por parte de la liga, de entrevistas  
y de todo. Ah, vale, pensé que días con nosotros  
No, no, digo con lo que estoy hablando ahora  
Sí, ¿hay algo más en la información Elena  
antes de comentarla?  
No, no, eso que he contado  
¿Qué os parece?  
A la gente  
Adelante, senabre  
No, no, que a la gente que nos escucha  
desde fuera de Cataluña, hay que decirle  
que hay radios catalanas  
y teles catalanas que son  
pericamente del Barça a favor del Barça  
y que vamos a decir que reman a favor de causa  
que reciben constantemente llamadas parecidas  
de  
fiscalizar cualquier mínimo detalle, comentario  
incluso adjetivos  
de presentadores  
o de comentaristas sobre que un partido  
ha sido nefasto o qué tal  
todo está fiscalizado, yo creo que en general  
el fútbol español está instalado en la llorería  
o sea, siempre sale un tío  
de todos los equipos diciendo que a mí  
me tratan peor y que van contra mí  
y el Barça no es  
una excepción  
y repito, no lo hacen solo con media pro  
lo hacen incluso con medios que son afines  
aparentemente afines  
Tiro decir que nosotros ya no hacen ni eso  
nosotros ya ni no  
Digamos, no generalicemos, no es el fútbol español  
o sea, yo no he oído a nadie  
del Betis o de la Real Sociedad  
Mónica, perdona, yo cada día

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

cada día es el Sevilla  
Rafa Benítez, no, no, yo digo  
de llorar en general de los árbitros  
pero de quejarse de que la retransmisión  
es más o menos en el entrenador total  
Eso es de  
poblerino, unos respetos para los poblerinos  
en Barcelona, no puede caer en la trampa  
de repetir lo que está haciendo el Real Madrid  
que a mí me parece lamentable, con lo cual lo que hace el Barça  
es lamentable, es decir, el Barça  
también tiene palmeros en Barcelona  
el Barça no tiene trompeteros, no solo tiene trompeteros  
en el Betis el Jefamos  
tiene muchos más poreros  
Una cosa, me dice uno gente del Partidazo  
que sabe perfectamente lo que dice  
y que no es del todo así, que no cobran  
cuanto más hagan, que tienen que cumplir  
x cosas al año, y una vez que ya las hagan  
ya las cumplan, ya cobran  
Es decir, no cobran más si la porta  
habla 14 veces que 13, que en el momento en que habla  
2, por ejemplo, ya lo cobran  
Hay un mínimo de cada incentivo  
Es curiosa esta queja, meses después  
de cargarse base a televisión, pero bueno  
quizás en fin  
Bueno, eso tampoco tiene que ver  
Se queja la realización  
de partidos  
Me mola  
Me gusta que  
esto que es lo que está en la cabeza de Florentino  
que Florentino no lo tiene en la cabeza  
porque dice que los realizadores de media pro  
son del Barça, y por eso está peleado  
con robres, ahora me mola  
que sea también el Barça el que se queje  
de los realizadores  
Florentino lo dijo en una asamblea  
al Barça recordemos que tiene la próxima  
asamblea de compromisarios

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

el día 21 de octubre  
Al final van a ser del Atlético  
¡Mano de Fanto el comunicado  
de Miguel Ángel!  
El mejor gol del Atlético  
tiene controlados a los realizadores  
a los árbitros, es el equipo del gobierno  
es el comunicado  
es un capítulo más  
de la estupidez en la que está entrando  
todo lo que rodea el mundo del fútbol ahora mismo  
pero que si que quiero puntualizar una cosa  
dice Mónica, no, es que esto no lo hacen otros clubes  
nosotros en las últimas horas hemos vivido  
un episodio en el que un club  
que no voy a decir cuál nos ha pedido  
las expresiones por una expresión que se dijo aquí  
en la narración, una expresión que se utiliza  
además en muchos partidos  
con diferentes equipos  
pero yo creo que eso ha sido un mal entendido  
más que otra cosa  
es un mal entendido pero que ese club ha llamado aquí  
a pedirnos una explicación  
por una expresión que se utiliza en todos los partidos  
¿no vais a decir la expresión?  
Sí, la expresión es mujer barbuda  
mujer barbuda  
un fallón de defensa y el narrador dice  
la mujer barbuda  
el narrador saca el cuadro  
es ridículo  
ha protestado a su club  
¿tú sabes la mala cuantas veces dices lo de la mujer barbuda  
cuando la defensa del Madrid  
del otro  
por eso he dicho la mala  
no me vas a pillar por eso  
la mala suele decir cuándo jugará  
es que ya se ha creado una frase  
que es la mujer barbuda  
cuando el cuadro falla en defensa  
nos han pedido explicaciones

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

y nos han dicho que tenemos que saber  
ya han quedado satisfechos  
en el segundo mensaje  
o sea que lucha cuando vieron que lo habíamos dicho  
dos veces ya dijimos  
oye no pero si queréis os mandamos más  
pero además el proceso de investigación ha sido muy difícil  
porque ha sido poner en Google  
mujer barbuda  
y ha salido  
y tengo que recalcar  
que no ha sido ni el Madrid ni el Barça  
o sea que son todos iguales  
ni el Atleti ni el Atleti tampoco  
la mujer barbuda  
es una expresión machista  
la mujer barbuda es una figura  
de hace muchísimos años  
que era una atracción en los pueblos  
donde iba el circo hace ciento y pico años  
es como la de ponerse un circo y te crecerá  
vale más a veces  
y no nos ofendemos  
informarse un poco, leer, buscar  
pero eso que fue el futbolista  
el que dijo que era una expresión machista o qué  
no, no, no  
no sé qué hago porque fuera  
una expresión machista  
lo están comentando ahora  
limpia open your mind  
yo que lo ha dicho Juan  
lo estaban comentando un oyente  
pero insisto que un futbolista se puede quejar  
pero es que el departamento de comunicación de ese club  
solo tiene que poner en Google mujer barbuda  
cadena copia o manolo lama lo que le dé la gana  
pero si yo he buscado en Google  
hoy he buscado en Google por la mañana  
digo yo voy a buscar mujer barbuda  
hay un cuadro  
hay disfraces de hombre de mujer barbuda  
porque es un elemento histórico

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

que hace muchísimos años  
que es lo que emplea lama, que está muy bien empleado  
porque si no se puede decir ya tampoco  
mujer barbuda, lo que tenemos que hacer  
es retirarnos, irnos  
y hacer una frutería  
no te vengas a ver  
no te vengas a ver  
que ha pasado  
no te he podido poner freno y ahora estoy preocupado  
yo creo que todos los que estamos aquí  
nadie puede estar en desacuerdo con esa expresión  
yo te digo que alguno habrá  
alguno  
bueno  
Mónica, ¿qué te parece esa expresión?  
Elena, quieres que te lajo desde Barcelona  
para cerrar el asunto?  
ya habéis comentado, ¿no?  
el capítulo de lesionados  
por cierto, el tema de los realizadores  
Elena, solo una cosa  
a mí que el Barça piense eso y que el Madrid piense lo contrario  
a mí no me digáis nada  
para cerrar con el tema de los realizadores  
a mí que el Madrid piense  
que los realizadores son del Barça  
y que el Barça piense lo contrario  
para los realizadores  
Miguelito, hola, buenas  
¿qué tal, Juanma, buenas noches?  
¿tú qué opinas de los realizadores de Mediapro?  
yo creo que nos está volviendo loco todos  
sí, la verdad que sí  
menos mal que, como dice Antonio Rilla, sólo nos quedan 15 o 20 años  
¿eh?  
aprovechando que está Miguelito  
Juanma, déjame decirte  
que en el Barça no entienden  
la insistencia de la federación  
para que fuera la Minyama esta tarde  
a sorprendido  
les han mandado la resonancia esta mañana

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

el Barça insiste que está lesionado  
que tiene una lesión en el soas  
ilíaco de la pierna izquierda  
lo que es lo mismo el músculo flexor de la cadera  
la zona de la Ingle  
el club ha seguido las órdenes de la federación  
ha acompañado a la Minyama  
a coger un vuelo, un puente aéreo a Madrid  
pero se ha visto la Minyama al reenkeante  
visiblemente cojo  
creen que la selección debería protegerle  
y esperan que mañana devuelvan a Barcelona  
vamos a ver qué pasa, Miguelito  
no, pero a ver, no es que no se fíen  
no es que no se fíen del Barça  
es poca cosa, dice el Barça que en torno a 10 días  
bueno pues se coge un vuelo  
se comprueba su estado  
se ha una vueltecita por la concentración  
y mañana lo normal, lo que me cuentan es que va a pasar  
o sea, no se ha enfiado la resonancia  
Miguelito, la federación no se fíe del Barça  
yo digo lo que dice la federación  
perdón, que le hizo media problema  
no, pero como tú entras desde Madrid  
para contar la postura, la visión de la federación  
yo te pregunto, el Barça  
le dicen que les ha mandado los servicios médicos  
la resonancia a los protocolos de la selección  
no se fíen de ellos  
pero no podría viajar  
no podría viajar el médico  
en la lesión grave, desde varias semanas  
hay veces que no viene, por ejemplo, Jeremy Pino  
que se lesionó ayer no viene  
en el caso de la Minya Mal  
si, si, hay pobres que vienen y se van  
si, si, no es una persecución  
solo los del Barça que tienen 16 años  
por supuesto que hay un trato  
tenemos referencial  
a la Minya Mal en la Federación  
se considera que va a ser una estrella

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

no se quiere cometer ninguna imprudencia  
y hoy va a presentar mañana  
mañana va a pasar pruebas  
y lo normal es que abandone la concentración  
por eso también Luz de la Fuente  
en vez de llamar a un jugador el domingo  
convocados  
bueno, ¿cómo estamos?  
no, no  
no se va a que la Minya Mal  
a ver si te va a tener que declarar la audiencia nacional  
la semana que viene  
con el tema de la lesión  
la culpa la tiene Correa  
bueno, que la Federación también tiene intereses  
hay juego de clasificación para un europeo  
tiene que sumar otro partido  
para que esté descartado que pueda jugar con Marruecos  
no quiero decir que con esto  
sea el motivo de que esté la Minya Mal  
durmiendo la fiesta de fútbol de la roza  
pero bueno, yo creo que tampoco está siendo imprudente  
una pregunta Miguelito, una pregunta en serio  
por la experiencia que tú tienes de otros casos  
no podía haber ido el médico  
a ver a la Minya Mal en vez de hacer ir a la Minya Mal  
no suele ser así  
y mucho menos cuando tiene protocolo  
tiene que recibir actos los internacionales  
dejamos el tema, gracias Miguel  
mañana nos cuentas  
gracias Elena, un beso, hasta luego  
un beso  
cambiamos radicalmente el tono  
vamos a abordar  
el asunto de Israel  
la situación que es  
lo que más me interesa  
dramática, dramática  
Elias, así tú que estás evidentemente  
en contacto permanente  
¿Cómo está ahora mismo la situación?  
La situación está francamente

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

complicada porque ya se ha declarado una guerra el estado es de guerra desde Gaza se siguen enviando misiles con lo cual la sociedad israelí está en refugios, muchos de ellos lo tienen en su propio domicilio porque las casas de última construcción tienen una habitación que es refugio y en Gaza evidentemente ya el ejército israelí ha entrado con ataques aéreos, están entrando ya por tierra y con lo cual la respuesta va a ser seguro, seguro, muy contundente es el la agresión terrorista más grave de la historia de todo el estado y mira que ha habido momentos difíciles en la historia del estado pero nunca había habido, imagínate que en la Gran Junquipur la de 1963 hubo 760 muertos y aquí el primer día y medio ha habido 800 muertos ya con lo cual la respuesta va a ser tremendamente contundente y eso está en lo que demanda la la sociedad israelí y desgraciadamente pues va a ampliarse mucho el número de víctimas, seguro. Y estamos como contando los minutos hasta que llegue ese momento es decir, o sea, es que... No, no, no, están pasando cosas permanentemente, o sea, hoy ha habido muchísimas escalamuzas en distintos puntos por el divano también ha habido una incursión de seis terroristas que han sido abatidos y ayer hubo dos un... en Egipto se mataron a dos turistas israelíes por parte de un... de un policía, o sea...

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

de seguridad, o sea  
estos son... pueden saltar la chispa  
por cualquier lado, ¿no?  
y nadie le interesa que esto escale en nivel geográfico  
o sea que toque al tema de Irán  
que como sabéis  
Wall Street Journal dice que es quien ha  
financiado todo y quien ha levantado  
quien ha subido el pulgar  
para que... a la actuación de jamás  
y luego hay el posterior  
debate interno en Israel porque es cuando ocurren estos temas  
hay una unión total  
ante el enemigo  
pero luego habrá que depurar de la responsabilidad  
¿Cómo puede pasar esto? ¿Cómo puede pasar esto?  
Con lo servicio de inteligencia y con un país  
obsesionado con la seguridad  
¿Tú qué tienes allí? Yo a mi hermano  
que estaba aquí y ya ha podido volver con su mujer  
con sus hijos, no, Alberto  
y con sus nietos  
y ya por suerte pues  
hasta ahí por lo menos está cerca de su familia  
no está cerca de la zona de conflicto  
y luego tengo pues muchos amigos  
lógicamente, entre sus hijos  
¿Tú casa dónde está? Yo tengo la casa en Asdod  
Asdod está a 50 km  
Hoy por ejemplo... ¿De Tel Aviv?  
No, no, de Gaza, hoy ha caído un  
y 50 de Tel Aviv también  
sea un poco menos, 45  
¿Por qué Gaza está hacia el este?  
No, Mar Mediterráneo  
hacia el sur, está...  
¿Tel Aviv tiene debajo la franja?  
Claro, justo ahí  
¿La franja de Gaza? Perdón, y al oeste tiene...  
al oeste tiene Cisjordania  
Entonces Tel Aviv  
Asdod que es donde yo tengo la casa  
Ascalón que es muy cerca de Gaza

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

y luego toda esa franja del Mar Mediterráneo  
que es la franja de Gaza

Pedro Miguel Laborda es un oyente  
del Partidazo que está en Jerusalén

Hola Pedro

Hola, ¿cómo va? ¿Qué tal? Buenas noches  
te veo ahí con la camiseta del Zaragoza

Sí, sí, aquí la tengo

¿Tienes ánimo? ¿Cómo es la situación  
donde tú estás?

Pues yo ahora mismo estoy en Jerusalén

y sí que es verdad que la situación  
es un poco más tranquila

porque estamos un poco más  
más lejos de la franja de Gaza  
pero aun así la situación

es bastante crítica

y al final pues

hemos recibido

con datos de misiles

han salvado las sirenas

desde el sábado, incluido hoy

y pues al final la situación

es bastante crítica

¿Tú vives en un bloque de viviendas  
en un edificio?

Sí, en un edificio de apartamentos

¿Y tenéis

un refugio donde

ir cuando sonan las sirenas?

Sí, aquí cuando sonan las sirenas

tenemos que bajar al sota

que tenemos con una especie de refugio

y esperar a que terminen de sonar

esperar unos 5 o 10 minutillos

y ya volver al apartamento

¿Crees al día más o menos, están sonando?

Pues hoy han sonado

2 y el sábado

sonaron

unas 4 veces aproximadamente por mañana

¿Y bajáis todos

al refugio? ¿Estáis ahí?

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

¿Y cómo se da la orden de que ya se puede salir?

La orden no se da nada

nadie la orden

una vez que termina de sonar

la sirena se recomienda

que permanezcas en el refugio

entre 5 y 10 minutos

y puedas acceder al apartamento

¿Y salís por la calle con normalidad

o se sale menos en esta situación?

No, yo en esta situación

lo primero que hice fue

contactar con el consulado español

de aquí de Jerusalén

y la recomendación que me dieron

las directrices a seguir

fue que permaneciese en casa

y que no salís de casa

¿Y estás en casa

y no vas a trabajar ni nada?

No, no, no vamos a trabajar

y estoy aquí

en casa esperando a ver si

puedo volver a España

que en principios, mañana tengo

el avión de vuelta

así que, por lo menos, eso que ganamos

¿Desde dónde vuelas?

Desde el avión

de Ben Gurion

¿Vas en coche desde Jerusalén a Tel Aviv?

¿Cuántos kilómetros hay?

Unos 40, más o menos

¿Y es peligroso ese trayecto?

A ver, yo he contactado con

el consulado y me han dicho

que en principio el transporte entre

Jerusalén y el aeropuerto

tanto por coche como por tren

está asegurado

¿Los aviones

¿Estás saliendo con normalidad o es excepcional

que mañana puedas conger un avión?

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

No, están saliendo con normalidades de hoy, más o menos porque sí que es verdad que el fin de semana ha sido un poco caótico en el aeropuerto sobre todo pero desde hoy sí que ya estaban operando más o menos normalidad así que en principio mañana pues poder coger el avión y volver a España ¿Veo que eres un chico joven? ¿Se te había pasado por la cabeza ir a ese festival de música electrónica que había cerca de la franja de Gaza? No, no se me ha llevado por la cabeza Está aquí bastante liado ¿Tienes algún amigo que esté desaparecido o que haya fallecido en los ataques? No, tampoco ¿Había en el ambiente temor a que pudiera ocurrir algo así? Es decir, allí estábais todo ha sido, desde luego la magnitud ha sido muy sorprendente ¿Sabíais que había algo latente que podía suceder? No, para nada, o sea, esto fue de la noche a la mañana, como aquel que dice aquí para nada se se olía que pudiese haber un atentado de esta magnitud ¿Vuelves sin edíe? O sea, evidentemente te coges el avión y hasta cuándo vas a estar en España? Pues en principio, en un corto medio plazo la idea es no volver aquí a Israel, hasta que por lo menos el conflicto se relaja un poco En principio, en un corto medio plazo la idea es no volver Pedro, te mandamos un abrazo, suerte mañana con el viaje a España

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

Muchas gracias, me gustaría, antes de todo dar un saludo, primero, a mi familia a mi padre y mi madre, mi hermana y sobre todo a mi abuela, que ya pronto voy a estar con ellos, y luego también a mi grupo de la PDP y a la MSN de la carrera zanahosa  
Un abrazo, Pedro, buen viaje  
Venga, gracias, chao, hasta luego  
Gracias, Elias, quieres decir algo más?  
No, la verdad es que son días tremendamente duros en todo, pero por todo lo que hay todo lo que viene y por lo que se ha vivido todos estamos pasamos muchas horas rezando ahora tenemos un matrimonio de Israel y en casa porque la chica está embarazada y están esperando vuelo para poder viajar ahí  
Si, si, claro  
Quieren ir a Israel  
Igual que mi hermano estar con su familia y a volver a donde tienen que estar  
Bueno, pero es sorprendente ir a  
Bueno, no te creas, hay muchos que están queriendo volver, hay 300.000 reservistas que se han unido y pues que hay un sentimiento patriótico muy importante y mucha gente que ha hecho el ejército que durante todo, desde que acaba el ejército hace periódicamente un tiempo durante el año, dos semanas al año como una especie de ejercicios para mantenerse en la reserva y porque pueden darse estos casos porque gracias a la historia nos dice que son que el ciclo sin fin, esto es un ciclo que se repite cada de cada, gracias  
¿Tú naciste en España o en Israel?  
Yo en Madrid  
¿Tus padres?

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

En Marrocos, español  
en Tituán  
pero tenemos ese sentimiento  
muy arraigado de cercanía con  
Israel, por eso yo me compro  
una casa ahí de modo romántico, no me lo compré  
por si algún día  
he dado una idea de  
irnos a jubilar ahí  
Mucho animalías  
y para toda la gente que está  
y para todos los que sufren  
Muchísima gente  
de los dos lados y lo que va a venir  
en las próximas horas  
12.58, una hora menos en cararías, sigue el partíazo  
Cercarcía Muñiz  
Cercanía  
Actualidad  
Humana  
Calle  
Aportar  
Respuestas  
Utilidad  
Ya tienes alguna pista  
pero nada como escucharla  
Hoy hacemos mediodía desde aquí, desde Sevilla  
y estamos recorriendo a España para encontrar  
respuestas  
De lunes a viernes, desde la 1  
Pilar García Muñiz en mediodía Cope  
Ven Jamín, esta cocina se caía pedazos  
Pero sí es modernísima  
Yo vi otro día en el Big Math de aquí  
y me atendí a un auténtico catedrático en cocinas  
Big Math, claro  
De profesional a profesional  
somos los sábelo todo del sector  
los de siempre  
y también atendemos a los que no saben tanto  
Tu amigo te ha elegido como Dinde la llamada  
¿Cuál es la capital de Zimbabue?  
Lo saca

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

No es correcto  
A veces hay cosas que no dejas en las mejores manos  
excepto tú que yo  
Ven a Peugeot Service para hacer el mantenimiento  
Antes total en el list y entrarás en el sorteo  
de un regalo  
Todo un acierto  
Condiciones empeyo.es  
Este otoño, más que nunca  
La montaña te llama  
A ti y a tus chirucas  
Las botas super cómodas y ligeras  
Con forro interior, boretex impermeable  
y transpirable  
Suelas técnicas Vibram y sistema de cierre boa  
Y si llevas mochilas, calcetines o bastones  
Chiruca, bueno bueno  
La aventura te llama  
¿Quieres mejorar tu estado de ánimo?  
El otoño acorta los días y puede sentirte con menos energía  
HSN nos presenta fórmulas únicas  
de extractos de plantas como Mudker, estresquero eboptogen  
con los que apoyar tu equilibrio emocional  
Haz tu pedido en hsnstore.com  
HSN, nutrición de calidad para una vida sana  
y en la aplicación móvil  
Descárgatela  
Buenísima, a gigas que acumulas o compartes  
al 5G, a un servicio de calidad  
y a un precio definitivo  
es que tú no estás en Jastel  
Porque en Jastel puedes tener todo esto  
por solo 43, 95, precio definitivo  
Yamaya al 15-10  
Atención, atención  
Con costa cruceros, vuelven las vacaciones  
Aprovecha las ventajas de viajes  
el corte inglés y reserva ya tu crucero  
para 2024 o para este invierno  
por solo 50 euros  
Navega por el Mediterráneo, islas griegas  
norte de Europa o Emiratos  
desde 699 euros con bebidas

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

cuota de servicio y tasas de embarque incluidas  
Además, consigue hasta 500 euros  
en cupón regalo del corte inglés  
Consulta condiciones  
Navega con costa cruceros  
y viajes del corte inglés  
Solo Carlos Herrera pone su mirada  
en aquello que tienes que conocer  
Antes de la pandemia, Europa ya tenía fondos  
destinados a ayudar a sectores concretos  
Eran partidas muy loables  
salvo que en algunos casos  
la burocracia  
ha hecho que esos fondos  
ni lleguen, ni se les espere  
Para comenzar el día bien informado  
despierta con Carlos Herrera  
Desde las 6 de la mañana  
todo pasa en Herrera en Cope  
El Partidazo de Cope  
Un año más, el número 1 del deporte  
Tramo final del partidazo, estamos preparando el soufflé  
B365 te ofrece el avance del resto del programa  
hoy lunes con kilómetro 42  
En B365 hacen que cada momento importe  
cada partido, cada punto, cada jugada y cada gol  
los que pasan a la historia  
y los que pasan desapercibidos  
no importa el momento, no importa el deporte  
B365 marca la diferencia  
Recuerda, sólo para mayores de 18 años  
juega con responsabilidad  
En B365 marcamos la diferencia  
por eso presentamos crear apuesta plus  
hacer tus combinadas será muy fácil  
los grandes partidos y los mercados más interesantes  
en el mismo sitio  
prueba crear apuesta plus  
y sabrás por qué B365 marca la diferencia  
Recuerda, sólo para mayores de 18 años  
juega con responsabilidad  
Arranca el gran premio, los tres juntos a la frenada  
Rueda, rueda los dos, las gradas que van a reventar

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

Rueda, estrella, es fantástico, fantástico  
El soufflé en el partidazo de Cope con Antonio Lobato  
Los lunes Antonio Lobato en el partidazo  
le prometí que iba a ir siempre antes de la una  
lo que no le dije es que me refería a la comunidad canaria  
es donde él tiene mucho tirón  
yo dije, bastante antes de la una  
y él me dijo, entonces sí  
porque la verdad es que no fue una negociación facilísima  
no hablamos de dinero ni de contenido  
solo habló de la hora  
y me dijo antes de la una, efectivamente  
12 y 3 en canarias, ¿qué tal?  
Lobato, muy buenas  
que sin vergüenza, ¿cómo me engañaste?  
Es que yo pienso mucho en los canarios  
te quiere mucho en canarias  
te quiere mucho, ¿cómo estás?  
Bien, bien, bien, bien  
recuperándome del fin de semana intenso  
que hemos tenido  
pero yo estoy mucho más entero que los pilotos del Fórmula 1  
que ayer caían como moscas los pobres  
¿Esperabais esas condiciones?  
O sea, el resto de años que se había corrido en Los Ailes  
¿había habido estas condiciones tan extremas?  
Se había corrido solamente un año en 2021  
Ah, vale, vale, pensé que había más veces en Los Ailes  
Es un mes después  
Hola, Carlos Miquel  
Hola, ¿qué tal?  
Muy buenas  
Ha sido un mes después que la anterior  
que la primera edición  
Y eso se nota, vale, vale, dime Lobato  
Sí, pero yo creo que el problema no es la temperatura  
A ver, la gente está diciendo  
que las condiciones de temperatura  
que pobrecitos los pilotos  
A ver, yo creo que esto es como cuando se cae un avión  
se cae porque le falla un motor  
se cae porque le falla un motor  
porque viene una tormenta

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

porque alguien se equivoca  
el software no funciona  
y entonces se caen  
Aquí se han dado una mezcla de circunstancias  
que han generado este caos de  
semidesmayos, mareos, indisposiciones  
Por un lado, se hacía algo de calor  
creo que la carrera se corrió una media de 31 grados  
Eso no es mucho  
Hemos obtenido carreras en Fórmula 1  
mucho más calurosas  
Había bastante humedad, sí, 80% de humedad  
son condiciones un poquito más fuertes  
de humedad que los días previos  
pero el coche es diferente al de otros años  
estos coches van muy rápido  
y las características del circuito  
hacen que sea duro  
porque tenéis que soportar muchas fuerzas gest  
durante mucho tiempo  
Pero hubo algo que para mí me parece que es fundamental  
y es que sabéis que volvíis con los neumáticos  
que la Federación Internacional para Evitar Riesgos  
dijo que había que hacer como máximo 18 vueltas  
con cada juego de neumático  
con lo cual obligaba a hacer tres paradas  
y claro, aquí vino el truco  
si tú haces tres paradas  
es una forma de correr completamente diferente  
a lo que estás acostumbrado  
porque en Fórmula 1  
todo el mundo intenta hacer una parada  
y como todo el mundo intenta hacer una parada  
hay que gestionar neumáticos  
hay que ir despacio  
no se va a fondo durante todas las vueltas  
y aquí como había tres paradas  
todo el mundo fue a fondo de la primera a la vuelta 57  
entonces mezclas calor, humedad  
ir a fondo y tal  
y empezó el problema  
explícame esto de los neumáticos ahora  
eso que pueden usarlo solo

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

no se cuantas vueltas  
pero esto ocurrió solo en esta carrera  
a ver, el circuito se reasfaltó  
en el circuito se pusieron unos pianos nuevos  
y lo hicieron semanas  
días antes de que llegaran los Fórmula 1  
Pirelli mandó a un empleado  
ahí a verlos y dijo  
que aquí la podemos liar  
que este circuito tiene algunas curvas  
donde están estos pianos  
que están rápido con mucha energía  
en los neumáticos de la parte izquierda del coche  
la FIA dijo  
no pasa nada  
lo veremos y tal  
que pasó que después de la única sesión de entrenamientos libres que hubo  
Pirelli miró los neumáticos  
y vio que había micro roturas  
de laminaciones de la banda de rodadura  
con la estructura del neumático  
y dijeron ojo FIA  
hay un problema  
puede reventar un neumático  
podemos tener un problema de seguridad  
vamos a ver qué pasa  
todo lo que después de analizar muchas cosas  
dijeron para que no haya problemas  
vamos a poner un límite  
no se puede hacer por  
decisión de la Federación Internacional por Seguridad  
más de 18 vueltas  
con cada juego de neumático  
como había 57 vueltas y se llegó al final de la carrera  
obviamente hay que hacer tres baladas  
voy a ser un poco discrepante  
explico porque  
se cambia  
esto es como la dimensión de un campo de fútbol  
que es el recorrido del circuito  
y entonces hay dos curvas  
donde se mete la línea para adentro  
y entonces no van a pisar unos pianos

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

las 12 y las 13  
y eso se cambia el sábado  
se supone que con eso se podía haber corrido con normalidad  
pero claro Pirelli  
que mañana va a ser anunciado como  
como suministrado neumático  
para las próximas tres temporadas  
no podía permitirse ni el más mínimo reventón  
así ha sido un tema también político  
que ha hecho que hayamos visto una carrera  
normal y en la que se ha intervenido  
desde fuera en la estrategia de los equipos  
que yo creo que eso es una vergüenza  
Antonio como es eso de las quemaduras  
en el cuerpo de Alonso  
estoy un poco flipando ya  
bueno no es la primera vez  
yo no lo he visto  
pero yo recuerdo un gran premio de Alemania  
allá por el año 2005-2006  
que también  
se calienta una centralita  
hay que pensar que los pilotos están tumbados  
ahí dentro del coche y rodeados  
la unidad de potencia de gratinas detrás  
no puedo entender cómo ven  
se acostumbran a ver  
se acostumbran a ver  
pusieron el alo que parecía un pesadilla  
y ahora  
están acostumbrados a ello  
para tíos electrónicos alrededor  
que a veces se calientan  
o se te puede calentar también el trasero  
si el coche va muy bajo y roza demasiado  
en el suelo  
y al parecer alguna centralita debió calentarse mucho  
y una parte de la espalda  
pues se calentó demasiado  
y pedía que le tiraran un baldazo  
de agua para ver si podían  
bajarle un poco la temperatura  
hubo dos coches ahí especialmente calurosos

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

el Aston Martin y el Williams  
y en el caso del Anselstroll  
ha reconocido que en las últimas  
vueltas se desmayaban el coche  
iba pidiendo el vuelo  
la imagen Carlos, la imagen de Stroll  
cuando ha terminado la carrera  
en la vuelta para regresar a Pit Lane  
se le cae la cabeza varias veces  
tardan muchísimo en salir del coche  
cuando sale tienes que apoyarse en la rueda delantera  
se tambalea para llegar  
una ambulancia porque quería pedir  
que le llevara al centro médico  
tremendo  
al álbum le tuvieron que ayudar a salir  
salen abandonó  
la gente nos estará escuchando dirá  
bueno también los maratonianos cuando llegan  
señores no es lo mismo  
llegar de hacer una maratón o un triatlón  
o de subir el alpeduez con la bicicleta  
que tener una máquina  
300 y pico por hora  
y que te puedes desvanecer  
y que te puedes matar  
o puedes matar a gente  
es la diferencia  
que es una máquina de matar  
es lo que ha dicho la FIA  
está muy preocupada con esta carrera  
y que va a tomar medidas para que no se repitan  
carreras con estas condiciones  
un peligro  
pero tiene que tener cuidado  
que no se les vaya de las manos  
entonces caemos en lo mismo que la lluvia  
lo de la vuelta a España de este año  
que se suspendía una etapa o se cortaban kilómetros  
porque llovía  
porque estaba oscuro porque no sé qué  
el deporte tiene que tener exigencia  
dentro de unos límites

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

claro y efectivamente  
lo que pasa es que evidentemente que media  
el 80% para ella acabará deshidratada  
pues eso significa que  
no estaba funcionando bien  
lo que dice la FIA es son aleta de élite  
pero no pueden correr en esas condiciones  
porque es inseguro  
es realmente peligroso  
que un piloto se retire porque no puede controlar el coche  
que es lo que hizo Logan Sarjan  
eso de luego es demasiado  
y es verdad decía  
la temperatura como pico no era muy alta  
pero la bofetada de calor que sentía sin viento  
y la humedad hacía que fuera como una especie de horno  
era terrible  
oye Antonio, Carlos Sainz tiene que tener un queme importante  
¿no? porque pegarte  
la paliza de todo el fin de semana  
entrenando, preparando, tal no sé qué  
y que una hora antes el coche que tiene una pérdida  
de suerte que al menos corrió la sprint  
y pudo sacar algún punto de la sprint  
pero es lo peor que le puede pasar un piloto  
es no empezar una carrera  
o sea que te echen en la primera curva duele  
pero al menos te queda la adrenalina de la salida  
y de sentirte piloto  
y de estarte preparando para el momento  
pero que te digan  
40 minutos antes  
que se acabó el juego  
es muy duro  
y bueno, ocurrió  
si cogemos el lado positivo menos mal que fue  
y decimos segundo  
que Ferrari no iba muy bien, imagínate que esto te pasara  
cuando tiene la pole el otro día  
o cuando está segundo parrilla  
pero fíjate que fue también por ambición de Ferrari  
que y lo hace muchos equipos y Ferrari lo hace también  
esperan hasta el último momento

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

a poner la gasolina  
para que esa gasolina tenga todas las propiedades para la carrera  
si ellos lo ponen dos horas antes  
hubiera dado tiempo a cambiar el depósito a arreglarlo  
pero lo ponen una hora antes  
y cuando ya en el depósito se dan cuenta que está chorreando  
y por temperatura de gasolina  
claro, por temperatura  
cabe más gasolina si está fría  
entonces, ¿qué pasa?  
que ellos les devuelven el coche por la mañana  
pero en vez de ponerlo al principio, lo ponen la última  
y también en eso pues no tuvo tiempo  
oye, Verstappen bajará el pistón  
ahora que es campeón del mundo  
no, no  
no le retes ni a echar una carrera  
hasta la esquina porque te intenta ganar  
que se relaje, lo subió  
tiene 25 años  
26 años, vamos a ver  
¿tiene novia?  
la hija de Nelson Piquet  
que además ahora  
cuando vayan las cenas con el futuro  
suegro o suegro como quieres llamarlo  
puede vacilar  
que nos han casado  
pero que le puede vacilar  
porque hasta ahora estaba en una condición  
de inferioridad  
pero es que ahora tienen los mismos títulos mundiales  
si, ellos en la mesa  
de tri-campeón a tri-campeón  
si, lo que pasa es que Nelson ya no va  
de ahí no sube  
mira, hay cosas de su personalidad  
que asustan  
tenía tal infado  
por haber perdido en Singapur que dijo  
tengo que ganar la siguiente carrera por 20 segundos  
ganó por 19 y medio  
es un poco cristiano Ronaldo en eso

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

es voraz total  
otra de las cosas que le ha motivado este año  
y eso lo sabe Antonio  
al principio de año su compañero de equipo  
dijo ahora voy a por el mundial  
bueno, se puso ciego  
lo ha intentado reventar  
es un caimán que no le gusta  
ni estar detrás en los libres  
si en un libre está el tercero  
le molesta  
y el año que viene otro vez en Red Bull  
y con un arsenal que tiene preparado  
que no han podido llevar a la pista  
que van a hacer ya, van a seguir volando  
o sea, que quieren hacer  
lo que tenemos que hacer nosotros es confiar  
en que alguien den la tecla  
para el próximo año hay algún equipo que esté en la batalla  
¿tienes más fe en Aston Martin o en Ferrari  
y para el año que viene?  
no sé qué decirte  
me gustaría tener fe  
en los dos pero ahora mismo  
yo veo los números de Aston Martin  
y espero que les pueda dar la vuelta  
lo han hecho una vez  
y McLaren lo ha hecho durante esta temporada  
pero cojo la lista de puntos que han conseguido  
Red Bull, McLaren, Ferrari, Mercedes, Aston Martin  
en las últimas 9 carreras  
y es terrible  
Red Bull 314 puntos  
McLaren 202, Ferrari 176  
Mercedes 159  
Aston Martin 76  
McLaren le ha recortado  
126 puntos Aston Martin  
en 9 carreras  
es increíble el silencio que se genera en el partyazo  
cuando habla Lobato con Carlos Miquel  
están aquí, Joseba, Elias, Luis, David  
está Mónica Marchante

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

está Senabre  
no dicen ni pio  
pero es que os veo realmente  
disciplinados, distintos a cuando habláis conmigo  
Lobato  
es el más nacido para dirigir el tertulio  
el día que te quieras ir de vacaciones  
te dejo  
no duras ni media hora  
te vas a acabar  
como los pilotos en Qatar  
que yo tengo bastante mala leche también  
pero piensa que Juan Mápida  
pide bidones de agua también  
a mí me quema el asiento  
este asiento que tengo aquí  
no te levantes  
de la silla  
con mil acordes dados  
también  
aquí somos respetuosos con la gente que entra  
los que infunden respeto  
apúntate el rumor del año que viene  
para el año que viene ya se está hablando  
de lo que están preparando cada fábrica  
y se habla de un gran salto hacia delante de nuevo de Mercedes  
que puede ser de nuevo el grandísimo rival  
de Red Bull  
gracias Antonio, un abrazo  
Lobato y Susuflé con Carlos Miquel  
gracias Carlos  
compañeros, ha sido un placer  
voy a parar un momento  
con Andrea Pelai  
este fin de semana  
hemos tenido fin de semana de récord del mundo  
¿cuál es el récord del mundo de Maratón?  
sé que es 36 segundos  
2-0-0-35  
lo ha bajado en casi medio minuto  
34 lo ha bajado  
bueno, he hecho 36  
hay que ser

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

¿como se llama?  
¿y el récord del mundo femenino?  
2-1-0-6 crepes  
Luis y Mónica, chitón  
a la luna  
a los derechos de otro deporte  
este no se interesa  
es que me aburro  
¿como se llama el que bate el récord?  
es que no lo sé  
chimpun  
ahora  
lo que tienes que hacer es escuchar el KM42  
un beso Mónica  
otro adiós, un besolías  
gracias a todos  
ahora el KM, antes Andrea  
1-2-1-2-3-4  
KM42  
día especial, muy especial  
como siempre que ocurre  
cuando hay récord del mundo de Maratón  
poco a poco acercándonos al umbral  
de las 2 horas, pues es edición especial del kilómetro  
¿verdad?  
en los últimos tiempos hay mucho récord de Maratón  
cada vez está bajando más  
hasta ese límite  
que yo recuerdo  
Chema nos dijo en su día que nunca pensaba  
que se iba a producir la reducción  
de las 2 horas y que él no lo vería  
pues a lo mejor sí  
yo creo que sí, que lo vamos a ver  
Chemita, muy buenas  
¿crees que lo vamos a ver?  
pues fíjate que tengo que reconocer  
que he tenido sentimientos encontrados  
este fin de semana  
porque he visto la barbaridad  
porque si ya cuando hablamos del récord  
que se había considerado mujeres en Maratón  
en una técnica pasada, lo que ha hecho este mozo

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

de 23 años  
que eso auténtica locura, 2 horas 35  
y me da cuenta que me he hecho mayor  
directamente porque como quien decía  
Yosefa, yo hace años  
pensaba que no era posible bajar la barrera  
de las 2 horas y ayer viendo Correa  
Aquitún, realmente creo que  
es cuestión de tiempo y que  
alguien que ha corrido 3 Maratones  
en la saga no las 3  
que ha hecho 2 horas 1, le tuvimos en Valencia  
2 horas 1, 50, es la primera  
gana a Londres también con  
2 horas 1, 35  
25, perdón, perdón  
y se mete 2 horas  
0, 0, 35  
es salvaje, o sea, Correa 251  
o sea, es algo  
34 segundos en 200  
34 segundos  
A ver, yo lo comentaba antes con Yosefa  
efectivamente, si ahora analizan los 2 maratones anteriores  
dices, debimos verlo venir  
porque es que un tío que hace en el primero  
2, 1, 53, en el segundo, 2, 1, 25  
la progresión es que  
está clarísima la que está teniendo  
me da que pensar que el año que viene  
efectivamente puede bajar otros 30 segundos  
Claro, es que además es que ha reventado  
todo el historial del maratón  
no solo por el registro sino también por la edad  
por los 23 años porque hasta ahora el maratón era  
pues la última parte de los fondistas  
la última etapa, la última etapa  
1.500, 5.000, 10.000 y luego ya me voy al maratón  
y empiezan a prepararse específicamente para el maratón  
porque este chico tiene solo 23 años  
o sea que...  
Por un lado se carga eso, todas las leyes  
que había escritas de fisiología

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

de entrenamiento que había aquí con calma pero está pasando, si os fijáis en muchos deportes está pasando en el ciclismo, con Van Aert entonces estamos viendo con Pogacar, Robleek y todo que este fin de semana tenía las sensaciones de que me había hecho mayor directamente porque ahora los corredores, los atletas deportistas son mucho más profesionales y los chicos han avanzado muchísimo entonces yo creo que tenemos un cambio en el deporte que hace que sea todo mucho más precoce entonces se da las circunstancias de que un chaval como Qitun, que es lo que decía Juanma lógicamente si corre dos maratones a dos uno pero acordaros que cuando estuvimos hablando antes de Londres este señor había fichado por una marca que no era Nike, no apareció o sea que era un chico también un poco... poco disco, lo sí y de repente apareció allí con la parte de Nike en la presentación de Londres y los de la marca esta que le habían pagado que no había aparecido, se mostró un poquito y luego ganó y fíjate allí presentó prototipo nuevo que yo creo que también es estas batillas que llevaban tenían una pinta espectacular que no sé realmente lo que puede ganar pero vamos, es que ha sido insultante las libres las habían preparado para hacer dos horas uno, cero, cuatro y este señor en cuanto salen se pone a correr y se carga todas las libres o sea no tenían ritmo ni estado de forma para aguantar el ritmo que marcaba el Kittun, o sea algo salvan solo se queda uno y sobre todo como acaba o sea acaba el último el último 10.000 que es una auténtica locura, 27.52

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

o sea 2.49  
o sea es algo, yo todavía estoy alucinando  
del 35 al 40 hace 2.49 por kilómetro  
del 35 al 40  
es increíble, es una barbaridad  
increíble  
y yo creo que se fíjate  
o sea que lo que decíamos  
era que la gente había preparado todo  
con el coche, las libres  
con la  
con la enutrición  
todo controlado  
y lo pudo hacer en estas condiciones  
pero claro lo de este chaval  
y sólo 23 años o sea que me parece algo  
algo fuera lo normal  
un auténtico extraterrestre  
y vamos o sea  
otra angesta, una auténtica pasada  
lo que se ha habido en Chicago  
hay que reconocer condiciones óptimas  
muchas veces nos preguntan  
¿cuál es la temperatura ideal para correr una maratón?  
siempre decimos que tirando hacia fío  
es decir una condiciones de 10 grados  
siempre son mejores que no  
cuando mucho calor que sí que te puede limitar  
y condicionar la marca pues estábamos con 10 grados  
y 50% de humedad  
con lo cual las condiciones fueron idóneas  
este secueto el gordito para al principio  
bueno hasta que entró en calor a partir de la media maratón  
y menor a segunda media maratón  
en 59 minutos  
47 segundos, o sea bajando  
de la hora a la segunda media  
tremendo, tremendo, tremendo  
está todo el mundo igual, pregúntese la Javi Guerra  
que es otro de los expertos en la maratón  
Javi Guerra que tiene 207  
impresionante, que vaya ruina de marca  
hola Javi, muy buenas

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

buena noche Juanma, yo se va a chimita  
eres un leteja en la maratón  
207, nos dándote bola aquí  
y tu 207, te va a doblar kiptoom  
soy un patatero al lado de kiptoom  
nada, no tengo nada que hacer  
impresionante, la verdad que como bien ha explicado  
Chema, estamos todos perplejos  
pero sobre todo por la forma  
la manera de correr, la anarquía  
el  
encrepar a las libres desde el principio  
y luego  
evidentemente sobre todo  
ese último parcial de los  
12 kilómetros que yo lo vi  
estuve viendo por la telila, la verdad que es que  
me quedaba impresionado, sea la facilidad  
se salía de las curvas  
y bueno pues evidentemente  
como ha dicho Chema, yo también no era  
muy, no estaba muy convencido  
de que se podía bajar de las dos horas  
una maratón comercial y ahora mismo  
vamos, va a dar muy poco este hombre  
en conseguirlo, muy poco  
o sea, crees que, porque este año  
que otro plan tiene, va a ser  
Valencia, ahora su objetivo  
es hacer  
los Juegos Olímpicos, que va a  
reservar para  
intentar ser campeón olímpico, se va  
a enfrentar a quichogue, ahora mismo  
si tengo que apostar por alguien  
sin duda, aunque  
es quichogue, pero según el estado de forma  
de este hombre, el favorito indiscutible es  
él, porque además es que es un hombre  
que le da igual la táctica de carrera, él pone  
su ritmo y no le hace falta  
liebres, entonces ahora mismo, yo creo que  
subo gran objetivo sin intentar ser

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

campeón olímpico, pero luego a partir de ahí  
pues yo creo que intentará  
en un circuito tipo Berlín,  
tipo Valencia, favorables  
romper esa barrera  
porque yo creo que lo tienen las piernas  
es decir, tú dices próximo objetivo campeón olímpico  
tú crees que va a intentar el asalto  
al récord, a su propio récord, antes de los Juegos  
o eso ya lo va a dejar para después?  
Yo creo que lo va a dejar para después, yo creo que  
era después de este auténtica hazaña  
se va a centrar  
por y para ser campeón olímpico, él  
hay unas declaraciones tuyas  
que su gran referente es quichogue  
evidentemente como la gran medida de los que niatas  
y que el poder ir a unos Juegos Olímpicos  
porque él no es olímpico, claro, tiene 23 años  
ha dado el salto  
al año pasado en Valencia, entonces el poder acudir  
a unos Juegos Olímpicos es ahora mismo  
su sueño y yo creo que  
opta evidentemente a todo  
después de lo que hizo ahí, claro  
Yo creo que ahora lo que debe estar esperando  
es la morterada que le van a ofrecer de un sitio y de otro  
para que vaya al año que viene a correr, claro  
Sí, claro  
Yo acaba de dar con la clave, o sea, yo le había  
lo que hice Javi, yo le había escuchado que  
su gran sueño es batiste con quichogue  
en los Juegos Olímpicos, creo que le ha salido un grano a quichogue  
porque él pensaba que era  
un poco, a lo mejor, su retirada idea  
y con este chaval  
yo creo que  
se lo va a poner muy difícil y yo creo que estará haciendo  
todas las grandes maratones  
Berlín, Valencia, que puede tener una oportunidad  
también porque él ya conoce Valencia  
y yo creo que  
el que ponga más morterada

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

Javi, cuánto le pueden pagar por correr un maratón ahora mismo a Kiptoon? Desde luego que después de lo de ayer ahora mismo pues estará cerca pues de, a lo mejor, 200 mil 100 mil dólares por contratación, a lo mejor más luego variables más, ¿eh? ¿puedes más, Chema? Hablábamos de contratos en Londres de gente con récord del mundo de 300 mil dólares, o sea, que yo creo que ahora mismo a Kiptoon yo te digo que puede estar mínimo medio millón desde ahí para arriba y todo lo que sea menos me parece poquísimo y de hecho te digo más me costa que en Valencia hayan hecho incluso intentos de traer saquichogue con cheques en blanco o sea, que es que lo que ahora mismo lo que pueda pedir Y eso hay que añadir en lo que le pagarán sus marcas lo que hará la marca deportiva, que claro después de haber conseguido lo que consigue ayer ya esos movimientos pues crecen muchísimo pero lo que no sé si se puede hacer alguna proyección de 23 años, ¿cuándo puede llegar a la madurez de este chico? ¿cuál puede ser la edad del amorez y cuál puede ser la estimación del tiempo que puede llegar a hacer en el futuro? A ver, sí que es verdad que como bien explica todo ha cambiado, ahora evidentemente los chavales de 23-24 años yo nacen el paso por la pista, directamente van a la ruta evidentemente por sobre todo por el tema económico, en la ruta donde más dinero hay entonces ahora mismo también he ido y unas declaraciones del entrenador que decía que hacía

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

entre 250 y 300 kilómetros  
semanales que decía  
que le tenía que parar porque  
se podía lesionar pero que él decía  
que quería batir el récord del mundo, entonces claro  
esa intensidad  
y ese suma de kilómetros  
evidentemente tampoco puede alargarse  
mucho en el tiempo, entonces yo creo que la vida  
deportiva van a ser más cortas pero yo creo  
que va a intentar explotar todo lo que pueda  
en estos 4 o 5 años  
y evidentemente pues todo lo que se lleve  
bienvenido, o sea de momento ya pues tiene  
un récord del mundo  
Y la posibilidad real  
de bajar de las dos horas  
una maratón comercial que yo creo que son  
a todos los que hagamos este deporte y todos los que hemos  
viendo de ese sueño un poco que pensábamos  
que era el utópico, yo  
o sea yo aquí  
Perdón, perdón una cosa, lo veis  
en Berlín solo, es decir  
esa circunstancia solo se puede dar en Berlín?  
Yo lo veo  
Valencia  
Valencia también podría tener  
necesitas, Juan, lo único que va a limitar  
es el dinero para contratarle  
Berlín tiene un circuito que era el antiguo récord del mundo  
con lo cual Berlín cuenta con el circuito  
pero lo que necesitas  
es el dinero, o sea sobre todo ahora aquí  
tú se va a mover, oye si quieres que vaya  
a Berlín, cuánto me vas a pagar  
y entonces en función de lo que me pagues  
decido que maratón voy a hacer  
y lo que va a hacer hasta los juegos  
es correr  
Lo que digo es el gran asalto al récord  
tiene que elegir un circuito  
para intentar el asalto al récord

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

otra cosa es llegar y ganar, es decir  
él puede correr maratones por pasta  
pero el asalto a las dos horas  
el recorrido es Berlín  
yo más creo que es Berlín  
porque ahí están todos los récords  
así es Fábine ahora minuto a hacer  
2-11-53 el récord del mundo femenino  
Quichógue le tenía ahí  
y lo bueno que tiene este hombre  
Quichógue es que las liebres realmente es que no le hacen falta  
porque Quichógue sí que es verdad que se ha ayudado  
siempre mucho de las liebres  
y yo creo que si Quichón es capaz  
de controlarse un poco  
de que le dejen ayudarse  
sobre todo los primeros 20, 25 kilómetros  
que es donde realmente puede llevar  
a alguien que le aguante  
luego está capacitado porque lo ha demostrado  
que a partir del kilómetro 30  
es que corre muchísimo más rápido  
o sea que rompe todas las teorías de la maratón  
entonces yo creo que en un circuito como Berlín  
puede ser el sitio ideal  
para bajar de las dos horas  
Lo que pasa es que el año que viene  
el de Berlín es el 24 de septiembre  
pero es que Valencia  
está después  
Valencia está en diciembre  
y ahí sí que podría ser una buena fecha  
ahora mismo contando los billetes  
a ver cuándo le vamos a dar este  
porque queremos que bata el récord  
Valencia no es un mayor  
vamos a ver qué es lo que decide  
también no será sólo él  
evidentemente ahora un equipo de marketing  
de representantes alrededor  
las marcas tendrán mucho que decir  
pero realmente ante un reto ya  
yo creo que va más allá del deporte

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

es un reto de la raza humana  
del ser humano  
para mí  
el día que se produzca esa noticia  
va a ser una de las grandes noticias  
de la historia del deporte  
y de la historia de la humanidad  
lo comparto totalmente  
eso es portada de todo  
hay que abrir todos los medios con eso  
porque que el hombre baje de dos horas  
el hombre el ser humano es impresionante  
creo que lo vamos a ver  
Javi ha sido un placer charlar contigo  
oye déjame  
estoy viendo a Javi pues lo que le pone la camiseta  
la portada es mi vida  
mi amigo Goyo  
que siempre apoyándome  
y que os quiere ya sabe  
que bien se come ahí  
estuve con él después de un montón de años  
sin verle en el funeral de Pepe  
muy amigo de Pepe  
estaba muy apenado  
nos vimos allí, me hizo una ilusión tremenda  
vamos a recordar el pueblo y el restaurante  
en Torre Caballeros  
es la portada del mediodía  
en Torre Caballeros aquí a 10 km de Ceagovia  
y nada que cuando tengáis tiempo  
los invitados y allí nos vemos  
y además que corre Goyo  
sigue corriendo  
tiene torrendos que son de  
los torrendos son buenos  
vamos a darle a Kiptoon unos cuantos torrendos  
un abrazo Javi  
me alegro mucho hablar  
gracias Javi  
me encantan estos programas  
de post record me encantan  
porque tenemos a los mejores analistas

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

preguntas para Chema  
zapatillas con placa para todos los días de entrenamiento  
fíjate no  
pero para casi todos sí  
porque el corre con las súper zapas  
tienes que acostumbrarte  
a correr con ellas porque es una fiza diferente  
con lo cual sí que se necesita entrenar  
con las zapatillas puestas  
pero tampoco puedes abusar de ellas demasiado  
porque te quedas en la zapatilla porque las troce  
así que en teoría había que utilizarlas  
bastante los entrenamientos  
también un poco la limitación vendría un poco  
de suerte  
a falta de cuatro meses largos  
para una maratón cuántas tiradas largas hay que hacer  
y de cuánto  
estamos viendo como hace Kiptoon  
250-300  
hemos visto a Kichogue que en tenga mañana y tal  
de todos los días  
yo soy partidario hacer una tirada normal  
durante cuatro meses previos  
y cuando estamos en las 12 semanas anteriores  
a la maratón hacer sólo tres  
o cuatro tiradas a lo sumo  
en las cuales no pasemos de 30 km  
pero sólo tres o cuatro en las 12 semanas últimas  
la siguiente pregunta tiene relación con esto  
¿por qué no hacer nunca los 42 km?  
porque el cuerpo  
si haces 42 km al día siguiente  
estás destrozado  
puedes provocar un sobreentrenamiento  
el destrozo que tienes a nivel muscular es brutal  
ahora con las superzapas  
sí que es cierto que se puede hacer  
escuchamos que Kichogue hacía hasta 40 km  
pero para una persona hacer 42 km  
estamos hablando de un entrenamiento super fuerte  
por encima dos horas de plecias  
y el destrozo muscular es tan grande

**[Transcript] El Partidazo de COPE / El Partidazo de COPE (Programa Completo, 09-10-2023)**

que no es recomendable, mejor 35-38 km  
pero nunca 42 km que es demasiado  
por último, ¿vece a más glutamina para antes  
o después de hacer ejercicio físico?  
estamos hablando de proteínas  
siempre cuando hablamos de proteínas es  
lo ideal es cuando estés trabajando  
durante o después para antes  
yo no la recomendaría, lo tomaría durante  
y después  
Chemiita, ha sido un placer, como siempre, un abrazo  
Muchísimos besos chicos  
Gracias, hasta luego Yosueva, hasta mañana, chao  
¡Adiós!  
El Partidazo de Cope